
Завтра, 19 мая, мы в очередной, 89-й, раз отметим день рождения пи-
онерской организации.

У пионерии – славная история. Как и все советское, пионерская организа-
ция охаивается нынешним режимом. Но пионерия была школой, приобщавшей 
юных граждан к полезным делам. Это была школа патриотизма. Вычеркнув пио-
нерскую организацию из политической жизни страны, режим до сих пор не в со-
стоянии дать нечто подобное. Есть повод напомнить о славных делах пионерии.
В 1930 году в рапорте XVI съезду ВКП(б) пионеры сообщали, что они обу-

чили грамоте свыше миллиона неграмотных, отправили в подшефные сёла не-
сколько тысяч радиоприёмников, более 500 тысяч книг и др. 
В 30-е гг. в пионерских отрядах развернулось массовое движение юных на-

туралистов, состоялись всесоюзные экспедиции по изучению природы родно-
го края. Юные пионеры активно участвовали в геологических походах, собирали 
средства для покупки тракторов и комбайнов, создавали дозоры по охране уро-
жая и колхозного имущества. 
В 1932–33 годах в борьбе с кулачеством погибли пионеры-герои: Павлик 

Морозов, Коля Мяготин, Коля Яковлев, Кычан Джакылов и др. Их имена занесе-
ны в Книгу почёта. 
В годы Великой Отечественной войны по всей стране развернулось массо-

вое тимуровское движение, возникновение которого связано с именем писате-
ля А. П. Гайдара и его повестью «Тимур и его команда». Юные пионеры помогали 
семьям фронтовиков, собирали лекарственные травы, металлолом, средства на 
танковые колонны, авиаэскадрильи, дежурили в госпиталях, работали на убор-
ке урожая. 
За мужество и героизм, проявленные в борьбе с захватчиками, пионеры 

Лёня Голиков, Марат Казей, Валя Котик, Зина Портнова удостоены звания Героя 
Советского Союза, тысячи пио-
неров награждены орденами и 
медалями. 
В послевоенные годы пио-

неры участвовали в восстанов-
лении разрушенных городов и 
сёл, началось пионерское дви-
жение «Украсим Родину сада-
ми!». Прошли всесоюзные экспе-
диции по изучению родного края. 
В ходе трудовой пионер-

ской двухлетки «Пионеры – Ро-
дине», посвящённой 40-летию 
пионерской организации, за два 
года пионеры собрали 1 млн.  
тонн  металлолома, озеленили 
сотни километров шоссе.
Большую популярность за-

воевала пионерская военно-
спортивная игра «Зарница». Ста-
ли традиционными массовые пи-
онерские спортивные игры и со-
ревнования: «Золотая шайба», 
«Кожаный мяч», «Белая ладья». 
Страна ничего не жалела 

для юных граждан. В 1970 году в 
СССР работали 3500 дворцов и домов пионеров и школьников, более 900 стан-
ций юных техников, юных натуралистов и туристов, 33 детские железные дороги, 
два  речных пароходства, более 7,5 тысячи пионерских лагерей.
Издавалось 28 пионерских газет общим разовым тиражом более 17 млн. 

экз. В их числе – газета «Пионерская правда».  Всесоюзное радио и телевидение 
систематически вело для пионеров специальные  передачи, ежедневно звучала в 
эфире радиогазета «Пионерская зорька». На Центральном телевидении работа-
ла телестудия «Орлёнок». Ежемесячно студия кинохроники выпускала докумен-
тальный киножурнал «Пионерия». 

Всё это как «наследие тоталитарного режима» было уничтожено. Вза-
мен общество получило миллион беспризорников и подрастающее поколение, 
лишенное нравственных идеалов. Граждане пионерского возраста воспитыва-
ются на вульгарном смотриве, которым пичкает народ телевидение.

Нынешний праздник не пройдет мимо нашего внимания. Мероприятия прове-
дут комсомольцы. Идея пионерии становится востребованной. Есть школы, гото-
вые создать у себя пионерские дружины.

Такая есть в школе № 100 Красноярска. Видели бы вы, как горят глаза у маль-
чишек и девчонок, когда на торжественном сборе им повязывают красные гал-
стуки!

Пионерия в будущем году отметит 90-летний юбилей. Но она молода, как мо-
лода сама идея организации.

С праздником, пионеры всех поколений!
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Слово делегата съезда

На  съезд  Общероссий-
ского общественного движе-
ния «Всероссийский женский 
союз «Надежда России»  от 
Красноярского края были  из-
браны три делегата: Семено-
ва Надежда Петровна – пред-
седатель комиссии  краево-
го отделения ВЖС «Надежда 
России», Лысенко Валентина 
Васильевна – председатель 
Курагинского  отделения со-
юза,   Жовноватюк  Людмила 
Васильевна – председатель  
Красноярского  городско-
го отделения  ВЖС «Надежда 
России ».

Сразу по приезду в Москву 
нас  поселили в гостиницу, и уже 
после обеда мы включились в 
работу семинара. На нём были 
отработаны для съезда  рабочие  
органы, ряд  обращений  съез-
да.

Среди них – к  женщинам Рос-
сии, к Президенту РФ, к Пред-
седателю Правительства РФ,  к 
делегатам съезда. Приняты ре-
золюции, постановления и  ут-
верждены рабочие органы съез-
да,  внесли изменения  в новую 
редакцию Устава  союза. 

Нашему женскому движению 
уже более 15 лет, оно насчиты-
вает в своих рядах более 150 ты-
сяч человек. На съезд было из-
брано 198  делегатов из 65 ре-
гионов России и более ста при-
глашенных гостей, в том числе 
члены Президиума ЦК КПРФ – 
Рашкин В. Ф., Кашин  В. И., Ха-
ритонов Н. М.  и другие.

Съезд  горячо приветство-
вал Председателя ЦК КПРФ Г. А. 

Зюганова. В торжественной об-
становке он вручил партийные 
билеты членам и сторонникам 
женского Союза, активистам 
движения, памятные медали ЦК 
КПРФ в честь 50-летия полета 
Юрия Алексеевича  Гагарина.

Съезд заслушал отчет пред-
седателя правления Союза 
Алевтины Апариной, доклад о 
новой редакции Устава  Союза.

На съезде выступил Г. А. Зю-
ганов.  Он говорил  о социально-
экономическом и политическом 
кризисах.  Лидер нашей партии 
поддержал проект «Дети вой-
ны», говорил о том, что необхо-
димо вернуть  статус государ-
ственного   празднику 7 Ноября. 
Надо воспитывать у молодежи 
патриотизм и уважение к стра-
не, подчеркнул Геннадий Андре-
евич. В прениях выступили бо-
лее 20 человек. Они рассказы-
вали о своей работе, о трудно-
стях и достижениях. 

Во всех  выступлениях  звуча-
ла мысль  о  выдвижении   жен-
щин  во власть. Были предложе-

Получили заряд 
на большую работу

ния по антикризисной програм-
ме,  по возвращению детских 
садов детям. Резкой критике 
была подвергнута реформа об-
разования и так называемая 
ювенальная юстиция.

Съезд одобрил  деятель-
ность правления за отчетный 
период, избрал новый состав 
и единогласно избрал  на пост 
председателя Алевтину Викто-
ровну Апарину.

Делегаты и гости единодуш-
но поддержали обращение к Г. 
А. Зюганову с просьбой дать со-
гласие баллотироваться в 2012 
году на пост  президента  Рос-
сийской Федерации.

Конечно же, все выступаю-
щие на съезде  говорили о сво-
ей работе  интересно и убеди-
тельно.

Меня больше всего заинте-
ресовало  выступление  Буни-
ной Людмилы Александровны 
– председателя Владимирско-
го городского отделения  ВЖС 
и секретаря Владимирского  
горкома КПРФ. Она предложи-
ла  проект  «Дети войны», каса-
ющийся судеб тех, кто родился 
в период с  1932 по 1945 годы.  
Я думаю, что и мы в крае раз-
вернем работу по проекту «Дети 
войны» и в ближайшее время 
создадим региональную обще-
ственную организацию «Дети 
войны »

Надежда СЕМЁНОВА, 
делегат III съезда  Всерос-

сийского женского союза 
«Надежда России».

Читайте материал 
«Марионетки 
Путина» на 4-й стр.Путинский «Единый фронт»:

Попытка набрать голоса при 
помощи его –  все равно, что 

рыбалка при помощи гранаты. 

Виражи лжи
и корысти

19 мая – день рождения пионерии

Кто есть ктоЗаявление Красноярского краевого комитета КПРФ

На очередной сессии Бородинского 
городского Совета депутатов заслуши-
вались отчёты главы города Анатолия 
Николаевича Борчукова и председателя 
Бородинского городского Совета Васи-
лия Николаевича Климова о проделан-
ной в 2010 году работе.

В. Н. Климову на это потребовалось 18 
минут. А. Н. Борчуков докладывал о работе 
отделов администрации города и своей лич-
но один час 20 минут.

Прошлые годы эти два доклада заслу-
шивались в спокойной деловой обстанов-
ке. Депутаты высказывали свои пожелания, 
рекомендации, и отчёты принимались к све-
дению. На этот раз по настоянию фракции 
«Единая Россия» докладам, без их обсужде-
ния, были даны оценки. «Удовлетворитель-
но» получил председатель Совета при четы-
рёх неудах и «неудовлетворительно» –  глава 
города при восьми положительных оценках. 

Могли бы быть иные оценки этим двум 
докладам, если бы они обсуждались? Ско-
рее всего, нет. Эти же оценки работе пред-
седателя городского Совета и главе города 
депутаты дали бы и вообще без заслушива-
ния докладов.

Избранный в марте 2010 года городской 
Совет в таком депутатском составе уже за-
ранее был обречён действовать в деструк-
тивном ключе, потому что главой города бо-
родинские избиратели предпочли видеть 
Анатолия Николаевича Борчукова, члена 
«Справедливой России», а не Василия Нико-
лаевича Климова –  члена «Единой России».

В Бородинском городском Совете из 21 
депутата – 12 единороссов, то есть решаю-
щее большинство. Понятно, что любое ре-
шение, устраивающее большинство депу-
татов, данным Советом будет принято. Это 
проявилось сразу же, на первой организа-
ционной сессии, когда при активном уча-
стии представителя краевой администра-
ции была буквально навязана кандидатура 
В. Н. Климова в качестве председателя гор-
совета. Альтернативному кандидату С. В. 
Комогорцеву, просто-напросто, приказали 
взять самоотвод. 

И начались активные действия Боро-
динского городского Совета депутатов под 
председательством В. Н. Климова. Дей-
ствия, направленные не на позитивные ре-
шения проблем в городе, а на «подкоп» под 
главу города А. Н. Борчукова. 

Многие депутаты понимали, что прои-
гравший выборы бывший мэр города Боро-
дина В. Н. Климов в силу своего характера 
быть первым, став председателем город-
ского Совета депутатов, не сможет строить 
работу Совета позитивно. Имея опыт про-
тестного движения, приобретённый в годы 
перестройки на угольном разрезе, он пре-
вратил Бородинский Совет депутатов в 
стачком от «Единой России».

Это подтвердилось на второй сессии го-
родского Совета, когда на рассмотрение де-
путатов были вынесены решения, не под-
готовленные должным образом. Решение 
за решением откладывалось до очередной 
сессии из-за несущественных замечаний 
прокуратуры, которые можно и должно было 
привести в соответствие с законодатель-
ством до сессии. Но таким образом под-
чёркивалось, как безграмотно подготовили 
проекты работники администрации. Сессия 
была сорвана, а решения успешно приняты 
на очередном заседании депутатов. 

На следующей сессии председатель гор-
совета, используя дезинформацию, при ак-
тивной поддержке однопартийцев, пытался 
дать неудовлетворительную оценку адми-
нистрации города по подготовке городского 
хозяйства к работе в зимних условиях 2010 – 
2011 годов. Дезинформация состояла в том, 
будто энергоуправление не получило па-
спорт готовности к работе в зимних услови-
ях и что депутатская комиссия по городско-
му хозяйству оценила неудовлетворительно 
работу предприятий к работе в зимних усло-
виях. Протоколом данный факт не был под-
тверждён. В итоге председатель комиссии 
по городскому хозяйству А. Ф. Веретенни-
ков сам проголосовал против предложения 
В. Н. Климова поставить оценку «неудовлет-
ворительно». 

Насколько качественно были проведены 
работы по подготовке города к работе в зим-
ний период времени, избиратели убедились 
сами. Зиму прожили без каких-либо серьёз-
ных проблем. Улицы и тротуары в городе по-
стоянно, не в пример прошлой зиме, убира-
лись от снега. Уличное освещение работало 
устойчиво, тепло и вода в квартиры подава-
лись бесперебойно.

На сессии, где рассматривался вопрос 
«О залоге муниципального имущества», 
В. Н. Климов и его сопартийцы «продави-
ли» решение, по которому отдавалось в за-
лог банку муниципальное имущество (зда-
ние музыкальной школы). Благодаря это-
му решению, ООО «Бородинское энерго-
управление» смогло взять кредит в сумме 
15 миллионов рублей. Произошла пара-
доксальная ситуация, когда муниципаль-
ное имущество отдаётся в залог частному 
предприятию. В то же время хозяева этого 
предприятия, являясь хозяевами организа-
ции «Наш управдом», имеющие на текущем 
счёте миллионные средства, пользуясь си-
туацией, сложившейся в городском Сове-
те депутатов, предпочитают свои средства 
не тревожить, а пользоваться имуществом 
казны города. 

Зачем рисковать своим, когда можно 
пользоваться чужим. Образно говоря, соз-
даётся ситуация, когда для достижения 
своей основной производственной зада-
чи частная структура может лишить главу 
города и его администрацию служебного 
движимого и недвижимого имущества

В результате Федеральная антимоно-
польная служба признала решение Боро-
динского городского Совета депутатов «О 
залоге муниципального имущества» неза-
конным и отменила его.

Наворотив на первых сессиях, В. Н. Кли-
мов немного успокоился, решив нанести 
решающий удар главе города в виде при-
знания неудовлетворительной его работы 
за 2010 год. Впоследствии можно согласно 
Уставу города поставить вопрос об отстра-
нении от должности главы города А. Н. Бор-
чукова.

Главе города можно предъявить претен-
зии по поводу того, что он допускает неко-
торые кадровые ошибки. Однако стоило же 
появиться в команде А. Н. Борчукова опыт-
ному, грамотному специалисту, Н. Д. Горба-
чевской, которая начала «разгребать» на-
вороченное предшественником Борчукова, 
как шквал агрессивной активности резко 
возрос вплоть до распространения в горо-
де листовок сомнительного содержания и 
постыдного, необоснованного, с наруше-
нием регламента городского Совета депу-
татов, удаления Н. Д. Горбачевской с по-
следней сессии.

О листовках хочу сказать отдельно. Их 
распространитель – из ближайшего окру-
жения В. Н. Климова. Видный в городе член 
руководства партии «Единая Россия» был 
уличён на месте, и заявление об этом фак-
те сделано в Бородинский отдел внутрен-
них дел, но пока реакции никакой. Это ещё 
раз подтверждает активность правоохра-
нительных органов только в отношении оп-
позиционных партий.

На удаление в отставку главы города Бо-
родина А. Н. Борчукова направлено и при-
нято на последней сессии городского Со-
вета депутатов решение о проведении пу-
бличных слушаний по внесению изменений 
в Устав города, где главу города предлага-
ется избирать не прямыми выборами (ког-
да весь город выбирает главу города), а де-
путатским корпусом. То есть депутаты из 
своего состава выбирают председателя го-
родского Совета и главу в одном лице. Пу-
бличные слушания носят рекомендатель-
ный характер, а окончательное решение – 
за депутатами.

Не дожидаясь изменений Устава, на 
частных предприятиях города «Бородин-
ское энергоуправление» и «БП Бородин-
ское ЖКХ» начали сбор подписей за отстав-
ку главы города А. Н. Борчукова. Делается 
это открыто, цинично. Сбор подписей ведут 
в рабочее время инженерно-технические 
работники, пугая тем, что кто не подпишет-
ся – не сдаст экзамены. Члены политсове-
та «Единой России», возглавляющие эти 
предприятия, добиваются отставки гла-
вы города не потому, что он принадлежит 
к партии «Справедливая Россия», расхож-
дения здесь не в политических взглядах, а в 
защите своих корыстных интересов.  Боль-
шинство избирателей города правиль-
но понимает ситуацию и, я уверен, дадут 
свою оценку работе бывшего мэра и партии 
«Единая Россия» на предстоящих выборах 
депутатов в Государственную думу и Зако-
нодательное собрание края. 

Пётр ГРИДУНОВ, 
депутат Бородинского городского 

Совета депутатов от КПРФ.

Бородинское 
сражение

В Республике Хакасия на железнодо-
рожной переправе через реку Камышта 
обрушился пролёт моста. По счастливой 
случайности обошлось без жертв: в этот 
момент по переправе не было движения. 

ЧП можно без преувеличения назвать 
эхом катастрофы на Саяно-Шушенской ГЭС, 
которая стала следствием износа оборудо-
вания, экономии на технике безопасности и 
безответственности. Мост не принадлежит 
Российским железным дорогам. Он – соб-
ственность РУСАЛа. Этим многое и объяс-
няется. Железнодорожники проверяют такие 
объекты четыре раза в год, а во время павод-
ка, как сейчас, опоры моста обследуют водо-
лазы. 

Опять сэкономили…
– Все повторяется, – комментирует пер-

вый секретарь Красноярского крайкома пар-
тии, депутат Законодательного собрания 
Пётр Медведев. –  Доэкономились! Частник 
не очень вкладывает средства в  модерниза-
цию и простой ремонт. Обрушившаяся пере-
права в последний раз обследовалась в 2002 
году. Катастрофа скажется на темпах восста-
новления оборудования на Саяно-Шушен-
ской ГЭС. Кроме того, через мост доставля-
лось сырьё для алюминиевых заводов и вы-
возилась готовая продукция.

В советское время мы как-то с ирони-
ей принимали рассуждения про «звериный 
оскал капитализма». А теперь сами видим, 
что это такое. Без иронии…

Вся наша жизнь – ЧП

Основной загрязнитель 
атмосферы в  краевом цен-
тре  – Красноярский алю-
миниевый завод.

Читайте на 2-й и 3-й стр.

Пионерия молода!

Премьер-министр Правительства Российской Фе-
дерации, он же – лидер политической партии «Единая 
Россия», выступил с инициативой создания объеди-
ненного Народного фронта на базе политической пар-
тии «Единая Россия», в который, по мнению В. В. Пу-
тина, должны войти ветеранские организации, женские 
организации, объединения участников боевых дей-
ствий и другие общественные организации.

Подобная инициатива является ничем иным как 
попыткой хоть как-то подправить разваливающий-
ся имидж «Единой России» и за счет этого сохранить 
во власти действующий режим, отражающий, прежде 
всего, интересы крупного бизнеса и коррумпированно-
го чиновничества.

Объективно реальные ресурсы правящего ре-
жима практически исчерпаны. Это показывают даже 
подтасованные мартовские результаты выборов и 
опросы общественного мнения. Народ потерял веру в 
«сильную руку», способную обеспечить порядок в стра-
не, как было на выборах Президента РФ в 2000 году. Ка-
нул в Лету «план Путина», который никто так и не уви-
дел, но с которым «Единая Россия» выиграла – опять-
таки с подтасовкой! –  выборы 2007 года. Полное ра-
зочарование принесла и неэффективная деятельность 
«тандема».

Другие ресурсы у партии власти отсутствуют, точнее, 
она по природе своей не может использовать в инте-
ресах народа благоприятную нефтедолларовую ситу-
ацию. Поэтому возник еще один фантастический 
проект. Фантастический потому, что невозможно со-
единить несоединимое. Мудрая народная поговорка: 
«Сытый голодному – не товарищ» давно уже определи-
ла нереальность подобных союзов.

Мы обращаемся к тем, кого В. В. Путин предпо-
лагает видеть в рядах этого объединения.

НЕ ВЕРЬТЕ ОБМАНЧИВЫМ ПРИЗЫВАМ, ТОВАРИ-
ЩИ ВЕТЕРАНЫ! Ведь именно эта власть когда-то об-

Об инициативе В. В. Путина по созданию
объединенного Народного фронта

рушила ваши пенсионные накопления и теперь устано-
вила среднюю пенсию, сопоставимую с уровнем про-
житочного минимума. И еще оставила без реальных 
жизненных перспектив ваших детей и внуков.

НЕ ВЕРЬТЕ ОБМАНЧИВЫМ ПРИЗЫВАМ, УВАЖА-
ЕМЫЕ НАШИ ЖЕНЩИНЫ. 

Именно эта власть обрушила демографический рост 
в нашей стране, делает платным образование ваших 
детей, расплодила наркоманию и злоупотребление та-
баком и алкоголем среди молодежи, лишила достигну-
тых в советское время социальных гарантий материн-
ства и детства.

НЕТ НУЖДЫ ВСЕМ ВЕТЕРАНАМ АФГАНСКОЙ И 
ЧЕЧЕНСКОЙ ВОЙНЫ разъяснять, как было оценено 
властью исполнение вами гражданского долга и в ка-
кую пустопорожность превратили высокое слово - па-
триотизм.

ВСЕМ ОСТАЛЬНЫМ НАШИМ ГРАЖДАНАМ НЕЛЬ-
ЗЯ ЗАБЫВАТЬ, что именно эта власть раскрутила раз-
нузданный рост тарифов на энергоресурсы и комму-
нальные услуги, провоцирует рост цен на потребитель-
ские товары, сформировала условия для роста пре-
ступности и оставила человека беззащитным перед 
криминалом и чиновничьим произволом.

Красноярцы! Не поддавайтесь на очередную 
уловку правящего режима. Он отражает интересы 
богатеев страны и именно им режим позволяет сохра-
нять и приумножать доходы сегодня.

И с этой командой министров-капиталистов, кор-
румпированных чиновников и зарвавшихся олигархов 
народу не по пути!

И как раз против этой команды должны объединить-
ся трудящиеся в борьбе за свои права, в   борьбе   тру-
дящихся   складывается   единство!   

В   единстве   трудящихся достигается победа!

Краевой комитет КПРФ

В бюро крайкома КПРФ
В минувшую пятницу состоялось 

очередное заседание бюро крайко-
ма КПРФ.

Вёл заседание бюро первый секре-
тарь крайкома партии П. П. Медведев.

Бюро утвердило постановление ко-
митета Емельяновского местного от-
деления КПРФ об избрании первым се-
кретарем комитета В. И. Шкутана. Ут-
вержден текст Заявление Краснояр-
ского краевого отделения КПРФ «Об 
инициативе В.В. Путина по созданию 
объединенного Народного фронта».

Принято обращение бюро краево-
го комитета КПРФ к коммунистам края, 
которое будет направлено в местные и 
первичные партийные отделения.

На заседании бюро создана комис-
сия по рассмотрению обращения груп-
пы членов КПРФ к бюро и комитету кра-
евого отделения КПРФ.

Рассмотрены  некоторые другие во-
просы внутрипартийной жизни.

Пресс-служба
 крайкома КПРФ.

Хроника

Владимир Иванович ШКУТАН – пер-
вый секретарь Емельяновского райко-
ма КПРФ. 

Более 20 лет 
работал дирек-
тором совхо-
за «Майский» 
Емельяновско-
го района. В на-
стоящее вре-
мя – директор 
ЗАО «Майский». 
С 2009 года – 
член Емелья-
новского мест-
ного отделения 
КПРФ. В тече-
ние 10 лет изби-
рался секретарем первичного отделения 
«Майское». Жители Емельяновского райо-
на знают его как человека с активной жиз-
ненной позицией.

Представляем:
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Будни КПРФ 

Поклонимся великим тем годам! 
ЕДАВНО КРАСНОЯРСК 
посетил московский ад-
вокат А. А. Добровин-
ский. Он приехал, как 

дважды сообщала газета «Го-
родские новости», чтобы «за-
щитить  честь и достоинство 
компании «Русал». Такова его 
формулировка. Фактически 
адвокат прибыл для того, что-
бы  обелить злостного нару-
шителя природоохранного за-
конодательства РФ, собствен-
ника алюминиевого завода и 
Красноярской ГЭС  Олега Де-
рипаску. 

В толковом словаре русского 
языка под словом «честь»  под-
разумевается незапятнанная ре-
путация и доброе имя.  Об оли-
гархе этого сказать нельзя. Он 
откровенно демонстрирует чело-
веконенавистнический, корыст-
ный интерес. Под словом «до-
стоинство», в словаре понимается совокуп-
ность высоких моральных качеств и уваже-
ние их  в самом себе. Это тоже к Дерипаске 
не подходит. Игнорирование чести и досто-
инства многих тысяч  красноярцев говорит  
об отсутствии у него этих качеств. Экологи-
ческая обстановка в  Красноярске и его при-
городах  давно слывет чрезвычайной. Город 
утопает в удушливом смоге. Нормативный 
индекс загрязнения атмосферы постоянно 
превышается в три – четыре раза. 

Основным загрязнителем воздуха в го-
роде является КрАЗ. Когда намечалось его 
строительство, Красноярский научный центр 
рекомендовал возвести завод с мощностью 
300 тысяч тонн в год.  Увеличение  мощ-
ности  свыше не позволяет поддержи-
вать в норме санитарно-гигиенические 
требования к выбросам.

При повышении производительно-
сти завода в два раза выбросы хими-
ческих веществ увеличиваются в четы-
ре раза. Несмотря на это, КрАЗ построили с 
учетом применения электролизеров на са-
мообжигающихся анодах (ванны Содербер-
га) на 600 тысяч тонн. При использовании 
этой технологии фтором загрязняются ат-
мосферный воздух, земли сельхозназначе-
ния и продукция, выращиваемая на них. По-
этому за рубежом  подобные предприятии 
возводятся с мощностью не более 200 тысяч 
тонн в год. Это   подтверждает  мировая нау-
ка и практика. Об этом писал в газете «Крас-
ноярский рабочий» в номере за 06.04.2007 
года  ученый с мировым именем академик 

Виражи лжи
Рэм Григорьевич Хлебо-
прос... 

Профессор Сибирско-
го университета, доктор 
химических наук Поляков  
П. В. так оценил применя-
емую в Красноярске тех-
нологию: «Ванны Содер-
берга никогда не будут та-
кими  чистыми, как ванны 
с обожженными анода-
ми. В Китае это учли.  Та-
кие же,  как на КрАЗе, ван-
ны заменили на ванны с 
обожженными анодами». 
Правители Китая пекутся 
о своих людях.  Дерипаска 
этого не признает.  Люди 
для него – источник нажи-
вы. Используя  самообжи-
гающиеся аноды, он довел  
выпуск металла до милли-
она тонн в год. КрАЗ побил 
мировой рекорд по произ-

водству алюминия, по фтористым выбросам 
и  покушению на жизнь и здоровье населе-
ния.

Фтор, как известно, в десятки раз опас-
нее серной кислоты. Он оказывает физио-
логическое воздействие на слизистые обо-
лочки верхних дыхательных путей, на легкие, 
на центральную нервную систему, на сердце 
и глаза. От фтора кости человека становят-
ся хрупкими и ломкими. Контакт с кожей  при 
концентрации свыше 10 мг/л вызывает труд-
нозаживающие ожоги. Даже в кразовской 
газете «Металлург» сообщалось, что «вы-
бросы фтора вызывают легочную недоста-
точность, атеросклероз, раковые образова-

ния». Поэтому в Красноярске наиболее зло-
бодневной считается проблема онкологиче-
ских заболеваний. Из-за недостатка средств 
завершение строительства онкоцентра  по-
стоянно откладывается.  Об этом Дерипа-
ске хорошо известно. Но профинансировать 
строительство он не желает.

Зарубежный опыт показывает, что выбро-
сы КрАЗа не должны превышать  600 – 700 
килограммов в сутки. На каждую тонну про-
изведенного алюминия в атмосферу выбра-
сывается 7 килограммов фтора. При выпу-
ске миллиона тонн в год по технологии Со-

дерберга  норматив выбросов превышает-
ся  в 25 – 30 раз». Дерипаска  утверждает, что 
данную технологию можно улучшить путем 
применения экологических, коллоидных, 
инертных серий анодов. Он и его ставленни-
ки заявляют: «Перевод завода на обожжен-
ные аноды не реален , так как на это  требу-
ется не менее  2 миллиардов долларов. КрАЗ 
придется останавливать». К сожалению, лу-
кавое заявление всерьёз восприняли  чинов-
ники городской и краевой администрации. 
На заседании Красноярской  «независимой» 
Общественной палаты  такую нелепость вы-
сказал даже руководитель природоохранной 
прокуратуры края Вигель А. Н. Никто не при-
зывает останавливать завод. Решить про-
блему перевода завода на обожженные ано-
ды можно постепенно, по одному   –  два кор-
пуса в год. 

Примером покровительства злостному 
нарушителю природоохранного законода-
тельства послужило выступление  А. Н. Ви-
геля в «Российской газете» за  10 марта те-
кущего года. Он  пишет: «Предприятию уста-
новлен  срок  сокращения отдельных эле-
ментов выбросов до предельно допустимой 
концентрации до 2015 года. Эта выдум-
ка муссируется не первый год. При попу-
стительстве  природоохранной прокурату-
ры  скрывается факт сверхнормативного за-
грязнения фтором 1900 гектаров в совхозе 
«Солонцы». 

Вынесено постановление бывшей крае-
вой СЭС и теперешнему Роспотребнадзору 
о запрещении  возделывать на них овощную 
продукцию. Несколько месяцев назад при-
родоохранный прокурор направил иск в суд 
Емельяновского района. В качестве ответ-
чика был определен руководитель совхоза 

«Солонцы». Суд проигнорировал статью 
14  Земельного кодекса РФ, в которой 
говорится: «Лица, в результате деятель-
ности которых произошло радиоактив-
ное и химическое загрязнение земель, 
повлекшее за собой невозможность их 
использования по целевому назначению 

или ухудшение их качества, полностью воз-
мещают убытки, а также компенсируют за-
траты на дезактивацию земель, подверг-
шихся радиоактивному или химическому за-
грязнению». Несмотря на то, что совхоз яв-
ляется не виновником загрязнения земель, 
а пострадавшей стороной, Емельяновский 
суд  вынес решение: «Обязать совхоз прове-
сти на загрязненных фтором землях рекуль-
тивацию». 

Краевая прокуратура за подписью на-
чальника отдела по надзору  А. М. Лейзен-
берга прислала нам ответ, в котором гово-

Это и есть российский вариант капитализма

Основным загрязнителем возду-
ха в Красноярске является алю-
миниевый завод

20 лет без СССР

 Николай 
НИКОЛАЕВ

Разделённые пропастью
ТОБЫ ЛУЧШЕ ПОНЯТЬ 
мою боль о положении 
дел в сельском хозяй-
стве сегодня, мне необ-

ходимо сказать несколько слов, 
какой ценой добывался хлеб в 
40-е годы прошлого столетия. 
Сегодня некоторые товарищи 
мне говорят о том, что ведь было 
время, когда при Советской вла-
сти жили в деревне очень плохо 
и работали за трудодни. И я от-
вечаю: да, было такое время, но 
ведь это время и говорит о том, с 
чего начинала Советская власть 
и чего достигли за 20 послево-
енных лет, и как успешно нача-
ло развиваться село во всех от-
ношениях в последующие годы. 
Я этому – живой свидетель. Ро-
дился и вырос, а затем и рабо-
тал всю сознательную жизнь в 
селе. Я видел деревню в самые 
трудные ее годы: это военное и 
послевоенное время. Я в очень 
раннем возрасте, а вернее, уже в 
десять лет начал работать в кол-
хозе верховым на третьей лоша-
ди, что впрягались в конную жат-
ку – самосброску. В 11 лет на ло-
шади подвозил сено к зароду так 
называемой волокушей. В 12 лет 
подвозил снопы к молотилке, на 
лошади, запряженной в можарки 
–  так называлась специальная 
телега. Эту работу я выполнял 
до декабря вместо учебы в 5-м 
классе. В 5-й класс я поступил 
на следующий год, когда откры-
ли семилетнюю школу в сосед-
нем селе Новоуспенке. Каждое 
лето я работал в колхозе, а по-
сле окончания 7 классов уже тру-
дился постоянно. Летом – при-
цепщиком на тракторном плуге, 
была такая профессия. Зимой на 
паре лошадей подвозил на фер-
му корма с полей. И так – до при-
зыва в Советскую Армию. 

А, РАБОТАЛИ в то вре-
мя за мизерную зарпла-
ту, то есть за трудодни, 
которые осенью оплачи-

вались зерном. Мне хорошо за-
помнилось, что за 1953 год я за-
работал 700 трудодней. На них 

получил осенью 3,5 центнера 
зерна. Это был годовой зара-
боток семнадцатилетнего юно-
ши. В то время в деревне у нас 
не было ни электричества, ни 
радио. В производство зерна 
очень много вкладывалось руч-
ного труда. Во время войны и 2 
– 3 года после войны после во-
йны зерновые хлеба скашивали 
и конными жатками, и вручную 
серпами и косами с гребками. 
Обмолачивали хлеб молотилкой 
МК-1100, которую обслужива-
ли около 20 человек, а приводи-
лась она в работу валом отбора 
мощности колесного трактора 
СТЗ. Много ручного труда было 
и на подработке зерна. Прими-
тивным было и сушильное хозяй-
ство. Не лучше обстояли дела и 
в животноводстве. Доярка дои-
ла вручную 12 коров. Очень тя-
желый труд был и на свинофер-
ме. Такой труд, только в другой 
деревне, испытывала моя жена, 
Дядечкина Любовь Павловна, 
которая с 14 лет начала работать 
на свиноферме и там отработа-
ла 8 лет.  

Но шли годы, и за двадцать 
с небольшим лет производи-
тельность труда в сельском хо-
зяйстве выросла в сотни раз. На 
полях начали работать высоко-
производительные самоходные 
комбайны. На механизирован-
ных токах подрабатывается и су-
шится зерно. 

1966 ГОДУ вышло пра-
вительственное поста-
новление о гарантиро-
ванной денежной оплате 

в колхозах. Не стало трудодня. 
С повышением производитель-
ности труда в сельском хозяй-
стве изжили себя малые дерев-
ни. Перестала существовать и 
моя маленькая деревенька Низ-
когородецк, но начала благоу-
страиваться центральная усадь-
ба – село Новоупенска. Особен-
но интенсивное строительство 
началось в 70 – 80-е годы про-
шлого столетия. Строились жи-
лые дома, школа, Дом культуры, 

детский садик, почта, сберкас-
са, столовая. Строились живот-
новодческие помещения с ком-
плексной механизацией. Доярка 
уже могла обслуживать не 12 ко-
ров, а 50. В 1987 году начали по-
крывать асфальтом улицы села, 
и в этом же году на базе вось-
милетней школы была откры-
та средняя. Чуть ранее была по-
строена дорога до деревни Ер-
маковка протяжённостью 10 ки-
лоиетров. Поголовье крупного 
рогатого скота на этом отделе-
нии достигло 2100 голов. В 1988 
году работали 3 коровника, 2 те-
лятника, откормплощадка. Рос-
ло и количество рабочих. Появи-
лись новые улицы: Молодежная, 
Садовая. Начали строиться Лес-
ная, Новая. В 2000 году в шко-
ле было 220 учащихся, сегодня 
учится 130. В начале 90-х годов 
с улицы Молодежной в школу 
ходили 40 ребят, сегодня с этой 
улицы в школу ходят всего трое 
ребят. В двух отделениях совхоза 
«Сибирь» использовалось пашни 
8350 га, сегодня – 2400 га. 960 га 
переведены в Апано-Ключи. Со-
всем немного используют паш-
ни в деревне Зимник ферме-
ры, остальная пашня зарастает 
лесом. Даже многолетние тра-
вы убираются не все. Сократи-
лось поголовье крупного рогато-
го скота. Если в 90-е годы в трех 
отделениях совхоза было более 
3000 голов КРС, то сегодня нет 
общественного скота в Апано-
Ключах, в Зимнике и лишь в Но-
воуспенке на начало этого года 
имелось 311 голов, в том числе – 
150 коров. В Новоуспенке на ме-
сте трех коровников и телятника 
стоят столбы – как кресты на по-
госте – «памятники» сегодняш-
нему положению дел в сельском 
хозяйстве. За 20 последних лет 
в Новоуспенке построено все-
го два двухквартирных дома. Са-
мая способная молодежь, полу-
чившая образование, уехала из 
села. Не лучше обстоят дела и в 
целом по нашему району. Быв-
шая начальник отдела по сель-

скому хозяйству Никитенко Н. Ф. 
приводит несколько показате-
лей по району.

Необходимо заметить, что та-
кие «погосты», как в Новоуспен-
ке, можно увидеть почти в каж-
дом селе. И мне особенно боль-
но смотреть на эту безрадостную 
картину потому, что я хорошо 
знаю, сколько моему поколению 
пришлось потрудиться почти 
бесплатно, а иногда и за симво-
лическую оплату, чтобы восста-
новить народное хозяйство, раз-
рушенное войной. И  когда это 
хозяйство было восстановлено, 
мы должны были получать нор-
мальную пенсию, а наши дети 
и внуки имели бы работу и при-
личную заработную плату. Вдруг 
пришли новые хозяева, обан-
кротили хозяйство и присвоили 
себе все, что можно было при-
своить. Вот и в нашем хозяйстве 
почти никто из рабочих не знает, 
на кого он работают. Хозяйство 
называется СПК «Зимник», а вот 
кто генеральный директор этого 
СПК – неизвестно. 

В селе несколько предпри-
нимателей, которые занима-
ются в основном распиловкой 
леса. И насколько мне известно, 
не оформлены как положено на 
предприятии, а это значит, они 
не защищены социально. У них 
не исчисляется стаж, нет отчис-
лений в Пенсионный фонд и, ко-

Показатели    2011 г. 1991 г.   % 
Посевная площадь (тыс. га),  45,8  107,8 42,5
в том числе зерновые  39,6    58,1 68,2
Поголовье КРС,   2849 31994 8,1
в том числе коров  1189 11480 10,4
Поголовье свиней  937 28086 3,3
Производство зерна (тонн) 69717 91442 76,2
Производств мяса  217,3 6700 3,2
Производства молока  4107 28756 14,2

нечно, они не платят подоходный 
налог. Я считаю, что такое поло-
жение невыгодно ни рабочему, 
ни государству. 

ВАДЦАТЬ ЛЕТ назад в 
селе не было проблем ни 
с пиломатериалом, ни с 
дровами. Все это мож-

но было приобрести по доступ-
ной цене. Сегодня не купишь 
ни дров, ни пиломатериала. Ра-
ботала столярная мастерская, 
были станки: и строгальные, и 
циркулярка. Сегодня ничего нет. 
При разговоре со многими тру-
жениками села выясняется, что 
они не знают, куда мы сегодня 
идем. Одни ударились в пьянку, 
другие живут случайными зара-
ботками, третьи – на бирже тру-
да, а четвертые любыми путями 
делают деньги, используя несо-
вершенство закона дикого капи-
тализма. Люди не задумываются 
над тем, что в магазинах сегод-

ня 50% промышленных товаров 
и даже продовольственных про-
дуктов – иностранного произ-
водства. 

Что сегодня электроэнергия и 
газ в сотни раз дороже, чем было 
при Советской власти. В магази-
нах всего много, но не у всех есть 
возможность купить для себя то, 
что необходимо. 

Я считаю, что первейшая за-
дача коммунистов – правильно 
разъяснять истинное положе-
ние в стране. Я, например, ча-
сто говорю: «Внимательно по-
смотрите вокруг в своем селе, 
что делают молодые трудоспо-
собные парни, что производят и 
что зарабатывают. Есть ли гаран-
тия на будущее, что они будут 
иметь работу и приличную зар-
плату. А еще обратите внимание 
на доходы нашего правитель-
ства, кстати, о которых без стес-
нения сообщается в газете «Ар-
гументы и факты», и вы увидите, 
какая огромнейшая пропасть ле-
жит между простыми людьми и 
нашей антинародной властью. 
Огромная пропасть и между ны-
нешней деградирующей  Росси-
ей и страной, в которой мы жили 
20 лет назад». А еще я очень 
хочу, чтобы КПРФ пополнялась 
молодыми кадрами и была дей-
ственной и способной на актив-
ную работу в массах. 

Василий ДЯДЕЧКИН, 
член КПСС с марта 1959 

года, член КПРФ с февраля 
1993 года.

Новоуспенка
 Абанского района.

Такое в медведевско-путинской России может случиться с каждым

Президиум ЦКРК КПРФ заслушал отчёт председате-
ля КРК Красноярского регионального отделения КПРФ В. 
С. Бедарева о ходе выполнения решений XIII съезда и XVIII 
Пленума ЦКРК КПРФ по повышению результативности дей-
ствий контрольных органов регионального отделения КПРФ.

Президиум ЦКРК КПРФ отметил, что контрольно-ревизион-
ные комиссии Красноярского регионального отделения проводят 
определенную работу по выполнению решений ХIII съезда КПРФ 
и XVIII Пленума ЦКРК КПРФ. На заседаниях поднимаются вопро-
сы своевременности и полноты уплаты членских партийных взно-
сов, проводится разъяснительная работа среди коммунистов о 
необходимости неукоснительного выполнения требований Уста-
ва КПРФ, решений партийных органов.

На заседании пленумов заслушаны отчеты первого секрета-
ря краевого комитета П. П. Медведева «О ходе выполнения ре-
шений XXXVIII отчётно-выборной конференции», председателя 
КРК Минусинского городского отделения КПРФ C. Г. Кузнецо-
вой – «О ходе выполнения решений XVIII съезда КПРФ по повы-
шению результативности действий контрольных органов», фрак-
ции КПРФ в Красноярском городском Совете – «О повышении ак-
тивности и результативности работы депутатов-коммунистов в 
местных органах власти».

Заслушаны отчеты депутатов Законодательного собрания В. 
И. Сергиенко и В. И. Атарчикова.

Проведено четыре совместных с краевым комитетом КПРФ 
пленума, состоялось совместное заседание пленума краевого 
комитета и пленума КРК, на котором обсужден вопрос «О невы-
полнении постановлений пленумов ЦК КПРФ и ЦКРК КПРФ, край-
кома КПРФ отдельными коммунистами-депутатами Законода-
тельного собрания края».

Работа КРК строится в соответствии с годовыми планами. 
Проводятся совместные заседания с бюро крайкома, заслушива-
ются отчеты председателей КРК местных партийных отделений. 
Члены КРК выезжают  на места для оказания помощи контрольно-
ревизионным комиссиям местных отделений. Всего за этот пери-
од проведено 15 проверок. 7 проверок были выездными.

Видное место в работе занимает такое направление, как поря-
док сбора, учёта и расходования членских взносов.

Не упускается из виду рост партийных рядов и качество прини-
маемого в партию молодого пополнения. О работе по этому на-
правлению заслушаны секретари местных отделений: Сосново-
борска и Назаровского района. В 2009 году принято в партию 775 
чел., в 2010 г. – 616 человек, или 12,5% от численности партийно-
го отделения.

Есть и недоработки. Подписка на газету «Правда» и её распро-
странение упущена и КРК, и краевым комитетом. О ходе подпи-
ски на партийную печать был заслушан секретарь Ачинского го-
родского отделения, но этого оказалось недостаточно, чтобы вы-
править ситуацию. 

КРК регулярно заслушивает партийных руководителей. О раз-
витии материальной базы краевого отделения отчитался секре-
тарь краевого комитета А. В. Телегин. В текущем году отчита-
лись о своей работе первый секретарь краевого комитета ком-
сомола  Р. Т. Тамоев. Секретарь краевого комитета КПРФ А. Н. 
Амосов отчитался об организации партийной учёбы в краевом 
партийном отделении.

Особое внимание уделяла КРК рассмотрению заявлений, жа-
лоб, предложений коммунистов и партийных отделений. За ис-
текший период рассмотрено более 30 заявлений. 

По жалобам коммунистов проводились выездные проверки 
Назаровского и Канского отделений, секретари которых прини-
мали решения, противоречащие постановлениям краевого коми-
тета КПРФ.

Бюро краевого комитета и президиум КРК дали достойную 
оценку  созданию в Красноярском крае «Союза коммунистов», 
разъясняли суть этой общественной организации: раскол крае-
вой партийной организации и отрыв от КПРФ её сторонников.

В декабре 2010 – январе 2011 года проведены кустовые сове-
щания с секретарями местных отделений и председателями КРК. 
Проведены партийные собрания в местных отделениях, где пы-
таются оказать влияние эмиссары «Союза коммунистов»: в Цен-
тральном райкоме Красноярска, Бирилюсском, Дивногорском, 
Канском, Назаровском отделениях. Проведены совещания с се-
кретарями первичных партийных отделений. Руководство город-
ского и краевого комитетов приняло участие в работе партийных 
собраний первичных отделений. В результате обстановка норма-
лизуется.

В марте проведен III пленум КРК с повесткой «О задачах кон-
трольных органов по укреплению единства и сплоченности кра-
евой партийной организации на основе Устава и Программы 
КПРФ». Пленум был посвящен выполнению решений июльского 
Пленума ЦКРК и ситуации, сложившейся в краевом партийном 
отделении. Пленум поддержал действия ЦК и ЦКРК по борьбе с 
фракционностью и групповщиной.

Президиум ЦКРК КПРФ одобрил деятельность КРК Красно-
ярского краевого отделения КПРФ по выполнению решений XIII 
съезда о борьбе с проявлениями фракционности и групповщины, 
XVIII Пленума ЦКРК КПРФ по повышению результативности дей-
ствий контрольных органов регионального отделения КПРФ, тре-
бований Программы КПРФ и Устава партии по укреплению орга-
низационного и идейного единства коммунистов.

Президиум рекомендовал члену ЦКРК КПРФ, председате-
лю КРК Красноярского краевого отделения КПРФ В. С. Бедаре-
ву продолжать активную борьбу с раскольниками «Союза комму-
нистов».

Соб. инф.

Крепить единство
партийных рядов
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Хроника

Гимн «Трассе мужества»
В эти дни отмечается 45-летие со дня 

награждения (посмертно) первопроход-
цев трассы Абакан – Тайшет. Кошурни-
ков, Стофато, Журавлев. Это сегодня зву-
чит как гимн «Трассе мужества».

Эта трасса настолько была нужна народ-
ному хозяйству страны, что исследователь-
ские работы велись даже в самые тяжелые 
годы Великой Отечественной войны.

В октябре 1942 года экспедиция под ру-
ководством Александра Кошурникова вышла 
на маршрут Нижнеудинск – Абакан. Вместе 
с ним в путь отправились техник Константин 
Стофато и инженер Алексей Журавлев.

Экспедиция закончилась трагично: все 
погибли.

12 апреля 1966 года отважные первопро-
ходцы были награждены посмертно государ-
ственными наградами: А. Кошурников – ор-
деном Ленина, К. Стофато и А. Журавлев – 
орденами Трудового Красного Знамени.

О подвиге напоминает экспозиция музея 
Красноярской железной дороги.

– Вспомнить события тех лет, поговорить 
за чашкой чая собрались непосредственные 
свидетели и участники строительства трас-
сы, – рассказывает директор музея Светла-
на Карпенко. – Это не первая встреча в сте-
нах музея. Постоянный участник – комсо-
мольский бард Александр Шемряков. Жаль, 
сегодня он не смог прийти, внезапно зане-
мог, хотя собирался на встречу.

Мы посмотрели художественно-публици-
стические фильмы о строительстве «Трассы 
мужества».

Трасса Абакан – Тайшет была объявлена 
Всесоюзной ударной комсомольской строй-
кой, на которой трудилось более 35 тысяч 
юношей и девушек.

Каждый год вводилось по 100 км пути. В 
январе 1965 года на полотне был забит по-
следний, серебряный, костыль. Через не-
сколько дней по только что сданной трассе 
прошел пробный поезд.

Имена героев теперь носят станции трас-
сы: Кошурниково, Стофато, Журавлево.

Александр КОЗЫРЕВ.
Фото автора.

Состоялось собрание ком-
мунистов первичного отделе-
ния № 12 Центрального райо-
на Красноярска.

На нем рассмотрен органи-
зационный вопрос. Секретарем 
первичного отделения избра-
на Наталья Васильевна Брюзги-
на. Она же избрана делегатом на 
внеочередную партийную кон-
ференцию Красноярского го-
родского отделения КПРФ.

В работе собрания приня-
ли участие и выступили первый 
секретарь Красноярского городского отделения КПРФ В. С. БЕ-
ДАРЕВ и председатель совета секретарей первичных отделений 
Центрального района Е. А. ЛОСЯКОВ. 

В. С. Бедарев проинформровал о положении дел в городской 
партийной организации, ответил на вопросы коммунистов. Важ-
ные задачи дня, отметил он, – организованное проведение На-
родного референдума и подготовка к выборам в Законодатель-
ное собрание и Государственную думу.

В. С. Бедарев вручил юбилейную Гагаринскую медаль ЦК 
КПРФ Валерию Александровичу Чистохину, который имеет непо-
средственное отношение к космической отрасли. Он работал на 
объектах «закрытого» города Красноярск-26, где создавались и 
создаются космические аппараты.

На снимке: В. А. Чистохин.
Фото А. КОЗЫРЕВА. 

Собрание
в первичке

В селе Межове Больше-
муртинского района селяне, 
рискнувшие выйти из соста-
ва кооператива (бывший кол-
хоз «Памяти Ильича») из-за 
маленьких зарплат, рискуют 
оказаться на улице. Их просят 
освободить колхозные дома. 
Власти района уверяют: все 
законно. 

Уведомление с требованием 
освободить жильё семья Лапши-
ных получила в канун Дня Побе-
ды. Решение принято руковод-
ством кооператива, где до не-
давнего времени трудился глава 
семьи. Из-за мизерной зарпла-
ты Николай Лапшин уволился и 

устроился на работу в Краснояр-
ске.  В колхозе он трудился с 15 
лет. Главная его проблема: нет 
непрерывного стажа. Когда на-
чался процесс приватизации, ру-
ководство кооператива реши-
ло отдать в собственность толь-
ко те дома, чьи жильцы отработа-
ли в хозяйстве не меньше 10 лет. 
Лапшины решили судиться.

– Я думаю, что суд будет на 
нашей стороне, – говорит Ни-
колай. – Такого не бывает, чтоб 
взять  и выкинуть из квартиры 
без последствий...

В таком же положении оказа-
лись и их соседи. Им тоже отка-
зали в приватизации, хотя глава 

Выселение с уведомлением  
семьи отработал в кооперативе 
20 лет и уволился, чтобы обеспе-
чить семью. Их уже предупреди-
ли: они – следующие на выселе-
ние.

Правду найти трудно. Правле-
ние кооператива –10 человек – 
решает судьбу семьи: выселить 
на улицу. Конечно, есть выход: 
выкупить дома за рыночную цену 
– от 150 тысяч рублей. Для горо-
да деньги, может, и небольшие, 
а вот для деревни, где средняя 
зарплата – 5 тысяч рублей, и ту 
не платят уже полгода, эти день-
ги просто неподъемные. 

Руководитель администра-
ции Большемуртинского райо-

на даже похвалил председате-
ля СПК. Мол, только так, говорит, 
можно удержать работников. 
Иначе колхозу с колен не встать. 

А вот сам председатель коо-
ператива «Памяти Ильича» жи-
вет за 20 км от села Межова, в 
другом поселении, то есть сам 
себе может позволить трудить-
ся на другое хозяйство, и никто 
его не выселяет. Но, как поясни-
ли в администрации района, это 
– разные вещи. А тем, кого хотят 
выселить, порекомендовали су-
диться. 

«Седьмой канал».
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уже в 4,8 раза. Дерипаска и его ставленники  
упорно открещиваются от выбросов диокси-
нов. Это очень опасные яды. Они аккумули-
руются в организме и передаются новорож-
денному с  молоком матери. Влияют на ген-
ную и иммунную системы, вызывают рако-
вые заболевания. Это не могло не сказаться 
на здоровье красноярцев. 

В 2005 году на тысячу горожан заболева-
нием  органов дыхания страдали 356,3 чело-
века, органами кровообращения – 246,8 че-
ловека, болезнями костно-мышечной систе-
мы – 151,9 человека, глазными болезнями – 
148,4 человека. 

В 2008 году  заболеванием органов ды-
хания страдали уже 374,8 человека, болез-
нями костно-мышечной системы – 183,1 че-
ловека, болезнями системы  кровообраще-

ния – 246,8 и глазными – 312,3 человека. 
Сложилась устойчивая тенденция роста 
заболеваемости детей. Коллектив уче-
ных аэрокосмического университета про-
вел на заводе оценку  эколого-экономи-
ческих и социальных факторов. Выявле-
но, что фактическая плата   за загрязне-

ние атмосферы  КрАЗом в городе в 30 – 40 
раз меньше наносимого ущерба. 

Ложь Дерипаски стала обязательным 
атрибутом общения с населением. Об этом  
свидетельствует его выступление в журна-
ле «Наука и жизнь» за июнь 2002 года. Он на-
писал, что две трети корпусов КрАЗа уже пе-
реведены на новую технологию. Фактически 
работают на электролизерах с обожженны-
ми анодами только два  из 24. В  этом  нет 
заслуги Дерипаски. Они были  переведены 
ещё  до 2000 года. «Комсомолка» 15 апре-
ля 2004 года привела факты  мошенниче-
ской деятельности собственника завода. В 
2001 году КрАЗ произвел алюминия на 36 
миллиардов рублей. В официальных отче-
тах показано  только 11 миллиардов. В 2002 
году произведено на 36,6 миллиарда, а в от-
четах проставлено 14,5  миллиарда.  С 2001 
по 2003 год КрАЗ недодал в краевой бюджет 
4,3 миллиарда рублей. За эти деньги можно 
было  решить  в краевом центре многие  эко-
логические проблемы.

В 2003 году собственником было объяв-
лено, что в проведение экологической на-
правленности РУСАЛ вложил 300 миллионов 
долларов. Практически из этой суммы  по-
трачено на газоочистку только 79 миллио-
нов. На 221 миллион долларов  приобретены 
трансформаторы и электролизеры старой 
конструкции. 76 та-
ких электролизёров, 
даже ни с кем не со-
гласовывая, втисну-
ли в существующие 

Окончание
на 4-й стр.

Режим штампует антинародные законы

рится: «Решением суда  требования проку-
рора удовлетворены в полном объеме». Ви-
димо, для прокурорских работников следует 
организовать курсы повышения квалифика-
ции с обязательным  проведением аттеста-
ции на пригодность работать в природоох-
ранных органах. 

Пользуясь попустительством краевой 
прокуратуры, Дерипаска и его ставленники 
через СМИ лукаво заявляют, что «Удельные 
выбросы КрАЗом  снизились с 1990 года  на 
80 процентов». Свои домыслы они препод-
носят вопреки документам Росприроднад-
зора и гидрометеорологической службы, ко-
торые опровергают сокращение выбросов. 
По настоянию красноярских экологов в на-
чале текущего года на КрАЗе была проведе-
на проверка. Установлено, что из имеющих-
ся 266 источников выбросов, загрязня-
ющих атмосферу, газоочистным обо-
рудованием оснащены только 167. На 
прокалочных печах анодного произ-
водства очистка газов вместо проект-
ных 85 процентов достигает 40 – 42 
процентов. В акте  указано, что на КрА-
Зе нарушены Федеральный закон «Об охра-
не окружающей среды», Федеральный закон 
«Об охране атмосферного воздуха» и  «Пра-
вила эксплуатации установок».

Причиной отговорки о невозможности 
переводить корпуса на обожженные аноды 
являются  затраты. В газете «Красноярский 
рабочий» за 19.03.2010 года поясняется, 
что себестоимость тонны произведенного 
алюминия на КрАЗе составляет  в среднем 
900 долларов. Реализуется по 2200 долла-
ров.  Каждая тонна дает 1300 долларов до-

хода. При выпуске  1 миллиона тонн в год до-
ход составляет 1 миллиард 300 миллионов 
долларов. Кроме того, в пределах 300 ты-
сяч долларов в год дает реализация различ-
ных сплавов. Если переводить  на обожжен-
ные аноды  по одному  корпусу в год, то из 
этой суммы придется отчислять на модер-
низацию всего лишь 90 миллионов долларов 
в год. Собственник все равно получит более 
1500 миллионов долларов дохода. Хитро-
умная отговорка о затратах нужна для того, 
чтобы обмануть население, 

Ссылка на  нехватку средств несостоя-
тельна ещё и потому, что РУСАЛ  строит  за-
воды в Богучанском районе, в  Иркутской и 
Мурманской областях. А  недавно Дерипаска 
приобрел 25 процентов акций «Норильско-
го никеля». В зарубежных странах при объ-

явлении компаниями о строительстве новых 
алюминиевых заводов мощности действую-
щих предприятий  не увеличиваются до тех 
пор, пока они не будут оснащены  ваннами 
с обожженными анодами. Олигарх этого не 
признает.

Мировая наука утверждает, что в процес-
се применения  «технологии Содерберга» 
выбрасываются в атмосферу до 5 тысяч не-
учитываемых полициклических ароматиче-
ских углеводородов (ПАУ, обожженные ано-
ды их не выделяют). Из них анализируется 

только 24 наименова-
ния. Огромную опас-
ность для человека 
представляют выбро-
сы КрАЗом   бензо-
пирена.  В  пяти ки-
лометрах от завода  
обнаружены участ-
ки земель, где ПДК 
по нему превышен 
более чем в 24 раза. 
«Красноярский рабо-
чий»19.03.2010 года 
сообщил, что уровень 
загрязнения атмос-
ферного воздуха бен-
зопиреном заметно  
подрос. Если в 2003 
голу загрязнение ат-
мосферы Краснояр-
ска  превышало сани-
тарные  нормы в 3,7 
раза, то в 2009 году – 

и корысти

– Валерий Иванович, мы 
таким заголовком сразу на-
страиваемся на пессимисти-
ческий тон нашей беседы. 
Жители центральной России 
убеждены не только в том, что 
по улицам городов Краснояр-
ского края медведи гуляют. 
Они думают, что рыба сама 
выпрыгивает из сибирских 
рек прямо в котелок…

– Да уж! Ситуация не под-
тверждает то, что видишь на 
экранах телевизора и что можно 
прочитать в буржуазной прессе. 
И в этой сфере правящий режим 
и законодательство отстаивают 
интересы «денежных мешков». У 
кого деньги – тот и музыку зака-
зывает…

Президент и премьер не так 
давно попиарились: прояви-
ли заботу о рыболовах. На всю 
страну возмутились. Как это так: 
нельзя бесплатно порыбачить! 
Этим самым как бы разрешили 
проблему. А как на самом деле? 
Закон «О рыболовстве и сохра-
нении водных биологических ре-
сурсов», который разработан в 
недрах «Единой России», прота-
щен ею в Думе и подписан Пре-
зидентом, гласит: 

«… граждане вправе осущест-
влять любительское и спортив-
ное рыболовство на водных объ-
ектах общего пользования сво-
бодно и бесплатно, если иное не 
предусмотрено настоящим Фе-
деральным законом, ограниче-
ния любительского и спортивно-
го рыболовства могут устанав-
ливаться с соответствии со ст. 
26 настоящего ФЗ».

Вот тут-то и понеслось: то 
нельзя, другое нельзя… Хочешь 
рыбачить –  плати. Да такие цены 
заворачивают! И объясняют это 
тем, что надо содержать аппарат 
сотрудников, которые будут сле-
дить за правилами рыболовства.

– Просто не верится, что 
это так!

– Чтобы не быть голослов-
ным, приведу примеры из жизни 

бывшего Тунгусско-Чунско-
го района. Удивительно: как 
Подкаменная Тунгуска, вос-
петая в известном романе 
как Угрюм-река, стала вла-
дением Енисейрыбвода? Не-
известно, но отведенная для 
любительского и спортивно-
го рыболовства территория 
вдруг стала промысловой, 
хотя в советское время про-
мысла рыбы, за редким ис-
ключением, здесь не было.

Никто иной, как Енисей-
рыбвод разработал прей-
скурант цен и другие норма-

тивы, которые вызвали у мест-
ных жителей волну возмущений. 
Еще бы! Например, елец, плот-
ва, окунь, налим всегда относи-
лись к «сорной рыбе», и никогда 
на них не устанавливались нор-
мативы. А тут – плати! Да и та-
рифы! За 50 ельцов – 191 рубль, 
за 5 сигов – 380 рублей.  Путёв-
ка выделяется на 5 дней. Как хо-
чешь, так и вертись.

Охотникам – а они у нас в ос-
новном охотятся по рекам – до 
охотничьего участка надо доби-
раться дня два. Прибыл на место 
– зимовье надо подремонтиро-
вать. Рыбы наловил, а сроки пу-
тевки прошли. Встреча с инспек-
тором – штраф обеспечен. Ста-
вить сети зимой – нельзя. Лови 
рыбку удочкой в сорокаградус-
ный мороз.

Открываю правительствен-
ную газету «Наш Красноярский 
край» от 12 апреля нынешнего 
года. В интервью «Мокрое дело» 
выражена озабоченность, что на 
Севере ловят рыбу сетями: надо, 
мол, с этих негодяев три шкуры 
снять!

О том, что в Эвенкии были и 
есть сейчас рыболовные участ-
ки, где разной рыбы можно тон-
нами добывать, но никто этого 
не делает, в интервью не сказа-
но.

Кстати, и на Таймыре, и в Ту-
руханском районе есть рыбо-
промысловые озёра и участ-
ки, на которых, как и в Эвенкии, 
ловили рыбу для реализации в 
Красноярске и других   городах 
края. Вот где можно организо-
вать рыбалку. Так нет же! 

На берегах Подкаменной Тун-
гуски в маленьких поселках жи-
тели влачат жалкое существова-
ние. 

Постоянной работы нет. Что-
бы купить за 191 рубль путевку, 
надо слетать в райцентр. Авиа-
билет в один конец стоит 1,5 – 2 
тысячи рублей.

– Ну и законы! Неужели ни-

чего нельзя изменить?
– Только дифференцирован-

ный подход должен лежать в ос-
нове каждого конкретного дела, 
связанного с природопользова-
нием. Россия, в частности Крас-
ноярский край, – это не Герма-
ния, не Дания и не Франция, где 
для всей территории подходит 
один критерий. Но у нас-то все 
по другому! В советское время 
был иной подход: понимали, что 
есть разница между Байкитским, 
Тунгусско-Чунским и Илимпий-
ским районами. Нельзя прини-
мать законы без учета этих раз-
личий – территориальных, при-
родных, климатических. Закон, 
принятый для Москвы, Москов-
ской области или даже для цен-
тральных районов Красноярско-
го края, не всегда подходит для 
Красноярского Севера. Это пер-
вое.

Второе – в крае есть своя 
власть. Пусть она решает, а не 
московские чиновники, как ор-
ганизовывать любительскую и 
спортивную рыбалку.

И третье. Есть постановле-
ние правительства края о прави-
лах рыбной ловли для коренных 
малочисленных народов Севе-
ра и приравненных к ним наро-
дов. Соблюдайте же его, госпо-
да-контролёры! Так нет! «Мы – 
федералы, нам краевая власть 
не указ».

– Но, похоже, Москва в кур-
се дела, там чиновники оза-
бочены и обещают все пере-
смотреть…

– Так-то оно так, но пересмо-
треть законы не просто, да и 
лоббисты не позволят.

– Валерий Иванович, с ры-
балкой –  проблемы. А может, 
с охотой проще?

– Увы, гораздо сложнее. Охо-
та разная бывает, но для местных 
жителей – это промысел, за счет 
которого люди Севера выжива-
ют. В той же Эвенкии в советское 
время главными отраслями хо-
зяйственной деятельности были 
охота и оленеводство. Теперь же 
охотнику без оформления арен-
ды охотничьего участка на этом 
самом участке появиться нель-
зя. А оформить аренду и платить 
за нее не в силах даже самые 
опытные следопыты.

Это же надо было додумать-
ся: заплатить охотник должен 
сотни тысяч рублей, а пушнины 
за сезон можно добыть в лучшем 
случае на 300 тысяч рублей. 

Вот и бросают промысел 
охотники, десятилетиями охо-
тившиеся в тайге. Я сказал толь-

ко об аренде. Но охрана тайги от 
пожаров – тоже забота аренда-
тора. Понимаю: в Подмосковье 
взять в аренду 10 гектаров леса 
и провести обваловку, навер-
ное, проще. Можно пожарную 
дружину организовать, закупить 
противопожарное оборудова-
ние, заключить договор с пожар-
ной авиацией. Но ответьте: как 
все это можно организовать на 
охотоучастке площадью 100 ты-
сяч гектаров, да еще удалённом 
от населённых пунктов на сотни 
километров? Сюда, как поется в 
песне, только самолётом можно 
долететь…

При обсуждении закона об 
охоте все, кто хоть как-то связан 
с проблемами, говорили: нель-
зя его в таком виде принимать. 
Где там!

В законе за охотниками оста-
вили общедоступные охотни-
чьи участки. Федеральный за-
кон предусматривает, что такие 
участки должны составлять не 
менее 20 процентов от всех охо-
тоугодий территории. 

Казалось бы, депутаты крае-
вого Законодательного собра-
ния должны были воспользо-
ваться такой возможностью и 
установить норму более 20 про-
центов. Нет же – установили 20 
процентов. 

Жители Красноярского Севе-
ра уже дважды предлагали уста-
новить норму в 50 процентов. 
Дело в том, что Федеральный 
закон дает право юридическим 
лицам и предпринимателям от-
торгать леса от общедоступных 
территорий. Если так и дальше 
пойдет – через некоторое вре-
мя общедоступных охотоугодий 
просто не станет.

И еще. Чего стоит раздел 
правил об охоте «О медведе»! 
Московская власть тут проявила 
заботу о народе своем. Не сметь 
добывать и беспокоить медведя! 
Только в строго определённое 
время: два раза в году – в весен-
нее и осеннее время, по два ме-

сяца в каждый период.
Но это еще не самое глав-

ное. Медведицу с медвежата-
ми до года не сметь добывать! 
Пусть плодятся, уничтожают ло-
сят, оленят, козлят, другую жив-
ность. И это не все. Запретили 
исконно русскую охоту на мед-
ведя в берлоге. Цари ходили 
охотиться, крестьяне добывали. 
Для талантливых художников та-
кая охота была сюжетом для по-
лотен. 

С введением лицензий на 
медведя его стали меньше до-
бывать. Зверя развелось неме-
рено. Казалось бы, пора отме-
нить лицензирование. Вместо 
этого охоту на медведя вообще 
запретили.

Зверь страх потерял. В тай-
гу опасно ходить за грибами и 
ягодами. А от зимовий охотни-
ков косолапый камня на камне 
не оставляет.

Заметно поубавилась чис-
ленность дикого оленя, лося, 
даже дичи – хозяйничают медве-
ди и волки.

В упомянутой выше газете 
«Наш Красноярский край» не-
давно опубликовано интервью 
главы Эвенкийского муници-
пального района Петра Суворо-
ва. Он утверждает, что крупные 
проекты преобразуют Эвенкию. 
Речь идет о добыче нефти и газа. 
И очень вскользь – о проблемах, 
которые я затронул в нашей бе-
седе.

– И какой Вы, Валерий Ива-
нович, видите выход?

–  Предложения есть, некото-
рые из них я назвал. Но главное – 
государственная и муниципаль-
ная власти должны не сваливать 
с себя эти проблемы, а вместе с 
простыми людьми разумно ис-
кать пути рационального исполь-
зования природных биологиче-
ских ресурсов.

Беседовал 
Александр КОЗЫРЕВ. 

Фото автора.

У колодца да не напиться…

Ложь для Олега Дерипаски 
стала  основным атрибутом 
в общении с населением

Это и есть российский вариант капитализма

По этой пословице вынуждено жить население Красноярского Севера: 
ни поохотиться, ни порыбачить, ни в лес зайти, ни по реке проплыть…

Разговор с обывателем

Коммунисты созывают граждан 
не просто помитинговать ради митин-
гования, а с целью добиться от власти 
определенных результатов для наро-
да. Поэтому каждая наша акция име-
ет свою направленность – это выра-
жение протеста против чего-либо, 
выражение требований или выраже-
ние поддержки. А толк от акции обя-
зательно зависит от количества её 
участников.

Любая наша акция нам, коммуни-
стам, показывает, сколько граждан го-
товы вместе с нами бороться против 
действующего режима, за интересы 

трудящихся. Чем больше явка на митинг или демонстрацию, тем 
больше мы чувствуем поддержку со стороны населения – это при-
дает нам уверенность и силы для продолжения борьбы. 

У властей же наоборот. Массовость вызывает трепет и страх пе-
ред народом.

При малой явке власти посмотрели из окошечка: собралась не-
большая группка, чего их бояться? А при грандиозном выходе на 
митинг или демонстрацию у властей по коже пробегают мурашки, 
появляется мандраж. Они видят сплоченность народа, его реши-
мость бороться за свои права, они вынуждены учитывать требова-
ния народа при принятии своих решений. 

Такова не нами созданная обстановка, что идет постоянное про-
тивоборство между угнетенными и угнетателями. Успех противо-
борства полностью зависит от силы сторон. А сила народа – в его 
единстве. Поэтому всякий отсиживающийся дома предает не толь-
ко свои личные интересы, но и интересы всех близких и далеких, 
интересы своих детей.

Показательным является пример, когда Красноярское Законо-
дательное собрание несколько лет назад в декабре принимало за-
кон о повышении платы за жилищно-коммунальные услуги на 20%. 
Тогда нам на митинг протеста удалось собрать всего около 500 че-
ловек. Остальные предпочли отсидеться в тепле. Законодатели по-
смотрели в окошечко и приняли закон о повышении. При этом из 45 
депутатов за повышение голосовали 39, а против – 6 (коммунисты).

С начала следующего года красноярцы стали получать счета с 
повышенной платой и завозмущались. На митинг протеста в марте 
собрались около 5000 человек. Депутаты, увидев такой всплеск на-
родного недовольства, на ближайшем заседании переголосовыва-
ли. При этом у некоторых депутатов в душе ёкнуло, и в результате 
против повышения тарифов проголосовала уже одна треть. Но не 
большинство. Повышение тарифов отменено не было.

Первомайскую демонстрацию коммунисты организовали под 
лозунгом «Долой повышение тарифов на услуги ЖКХ!». В демон-
страции участвовали около 15 000 человек. А после – новое голо-
сование в Заксобрании. Результат – 21 депутат против повышения, 
а 22 за повышение (2 отсутствовали). Опять не в пользу народа! Но 
в науку народу. Обратите внимание, что с ростом числа протестую-
щих росло количество депутатов, голосующих в нашу пользу. Побе-
да осталась не за народом. Немного не дотянули. Но если бы на ак-
ции протеста пришли не 500, не 5000, не 15 000 человек, а 20 000 – 
50 000, то победа была бы за нами. 

А вот в Воронеже в аналогичной ситуации еще в декабре на ули-
цу вышли 30 000 человек. Там сразу же прекратились всякие разго-
воры о повышении тарифов!

Кто виноват, что мы сейчас платим астрономические суммы? Не 
те, которые мерзли на митингах, а те, которые митингами прене-
брегли, которые кривясь говорили: «Чё я туда пойду, чё я там не ви-
дал». 

Ладно, кто не ходил на митинги и платит повышенную плату – 
это его дело, он так, вероятно, хотел, но почему из-за него должны 
платить те, кто активно боролся? Тебе, неходившему, не стыдно? У 
тебя есть такой орган, в котором живет стыд?

Если бы на акции протеста или на акции поддержки вышел хотя 
бы каждый десятый красноярец, то от стотысячной толпы эта анти-
народная свора разбежалась бы, и след её бы простыл. 

И так по всем городам России.
Если власть не задумывается о судьбе народа – народ имеет 

право задуматься о судьбе власти. А у граждан должны срабаты-
вать правила: сам приди и с собой приведи, один за всех и все за 
одного!

Владимир ЗАРЕЧНЫЙ. 
Советский район.

Что толку 
от митингов?

Что толку 
от митингов?
«Не пойду на него. Я один раз была, 

постояла, замерзла да ушла...»

Наш собеседник – секретарь Илимпий-
ского местного отделения КПРФ (Эвен-
кия) Валерий НОВОСЕЛЬЦЕВ. Но сегод-
ня мы говорим с ним как с охотником.

Электронный концлагерь стремится в Россию?

– Электронные карты угрожа-
ют национальной безопасности?

– Карты созданы на основе чи-
пов, проблема тут  в том, что можно 
дистанционно несанкционирован-
но снять данные об этом человеке. 
Вопрос о том, с какого расстояния 
это делать, – чисто технический. 
Если будет достигнута необходи-
мая мощность передатчика, коэф-
фициент направленного действия 
антенны и чувствительность при-
емника, то в принципе это возмож-
но делать хоть из космоса. Вторая 
проблема заключается в том, что 
карта позволит определить геогра-
фическое местонахождение любо-
го человека с использованием тех 
же самых параметров.

А теперь давайте посмотрим 
на создание единой базы данных.  
Представители Минздравсоцраз-
вития говорили о том, что создать 
ее невозможно, но это – откро-
венная ложь. Они пытаются убе-
дить нас в том, что она может рас-
полагаться только на одном су-
перкомпьютере или на ограничен-
ном числе серверов, но это не так! 
Достаточно объединить большое 
число компьютеров в сеть, напри-
мер, с помощью Интернета, и если 
создать для них единую систе-
му управления, с единым ключом 
для входа, то это будет одна боль-
шая база данных. Даже если кто-то 
считает иначе, с техникой спорить 
бесполезно. Мои опасения под-
твердил и министр связи и массо-
вых коммуникаций РФ Игорь Ще-
голев, который открыто сказал, что 
электронная карта является клю-
чом ко всем персональным харак-
теристикам человека. Если кар-
та вставляется в соответствующее 
устройство, то консолидируются 
данные о человеке из всех масси-
вов информации, которые могут 
быть разбросаны по разным сер-
верам. Это фактически признание 
того, что единая база данных будет 
создана.

– Но есть же у нас банковские 
карты – и ничего: живем с ними...

– Тут другая ситуация. Несанк-
ционированно войдя в систему и 
нацелившись на конкретную кар-
ту, можно получить любую инфор-
мацию о человеке: биографиче-
скую, медицинскую, социальную, 
данные о регистрации, собствен-
ности и прочее. Во-вторых, легко 
отследить местоположение чело-
века в пространстве. А базы дан-
ных, для которых карта служит 
ключом, представляют опасность 
и для человека, и для государства 
в целом.  Начнем с угроз для лич-
ности. С созданием единой базы 
данных появляются идеальные ус-
ловия для электронного мошенни-
чества. В один прекрасный момент 
вы можете проснуться и узнать, 
что вы не собственник своей квар-
тиры или своего дома, потому что 
кто-то влез в базу данных и изме-
нил записи о принадлежащем вам 
имуществе. Вы можете лишиться 
автомобиля, семьи, детей и даже 
собственной личности, поскольку 
никто не гарантирует, что от ваше-
го имени, а точнее, от имени вашей 
карты, доступ к которой, напомню, 
можно получить дистанционно, 
злоумышленник не наберет долгов 
в банке, не зарегистрирует порно-
сайт или не попытается ограбить 
платежную систему.

Это еще не все! Если на карте 
будут данные о состоянии вашего 
здоровья, то вы легко можете стать 
жертвой охотников за органами.
Ведь главная проблема состоит не 
в том, чтобы найти органы, а по-
лучить информацию об их состоя-
нии. Понимаете, на карте ведь бу-
дет информация и о группе кро-
ви, и история болезни, и данные о 
сердце, печени или почках. И если 
ваш орган отвечает требовани-
ям заказчика, то им ничего не сто-
ит вас убить или спровоцировать 
ДТП. Сегодня черная трансплан-
тология не получает широкого рас-

пространения только потому, что 
нет информации об органах, а мы 
собираемся создать целую систему, 
которая идеально отвечает их тре-
бованиям. Это может быть постав-
лено на поток!

– А каковы угрозы для госу-
дарства?

– При наличии такой единой 
базы данных не составляет ника-
кого труда вскрыть и состояние бо-
еготовности Вооруженных сил, и 
их численный состав, и информа-
цию о конкретных людях, которые 
сейчас несут службу. Таким обра-
зом, сохранить информацию осо-
бой важности будет очень трудно. 
Скажем, если раздать эти карты 
военным, то можно будет получить 
исчерпывающую информацию об 
оперативном построении россий-
ских группировок. А больше ниче-
го не надо для их уничтожения!

Пойдемте дальше: имея инфор-
мацию об интересах и пристрасти-
ях людей, на основе, например, чи-
тательского билета какой-либо 
библиотеки, очень легко решать 
задачи манипулирования обще-
ственным мнением. В конце кон-
цов, мы придем к тому, что нами 
будут управлять не органы госвла-
сти, а те, кто владеет определен-
ной информацией про нас.  Вычис-
ляя уязвимые места людей, можно 
формировать из них шпионов либо 
агентов влияния.

Ну и, наконец, мы не должны 
забывать о том, что компьютеры 
у нас иностранные, программное 
обеспечение иностранное и даже 
криптография у этой системы тоже 
будет иностранная. Так что мож-
но не сомневаться, что эти данные 
окажутся не только в российских 
компьютерах. Вывод прост и бес-
пощаден: создание системы еди-
ных электронных карт и баз дан-
ных может привести к частичной 
или полной потере суверенитета.

– И даст безграничную власть 
над людьми...

– Да, это так. Если система бу-
дет создана, то говорить о суще-
ствовании какой-либо демокра-
тии вообще не приходится. Зная 
о каждом человеке буквально все, 
выявляя тех, с кем общается этот 
человек, его интересы, легко мож-
но узнать и о его политических 
взглядах. Манипулируя данными, 

можно проводить операции против 
любой оппозиции, очерняя и ком-
прометируя ее лидеров.

– Можно ли все-таки сделать 
эту систему безопасной, или сама 
ее идеология уже порочна?

– Сделать систему безопасной 
можно, но для этого потребуется 
создать отдельную, не соединен-
ную с мировым Интернетом, сеть 
связи, охватывающую всю Россию 
и исключающую несанкциониро-
ванный доступ в нее извне. Затем 
нужно создать свое программное 
обеспечение, то есть сделать рос-
сийский аналог системы Windows. 
Еще надо создать свои криптогра-
фические системы защиты.  Кроме 
того, надо отказаться от электрон-
ных карт и создать лазерные кар-
ты. Они не позволят дистанцион-
но снимать сведения о пользовате-
ле.  Ну и в число граждан, которые 
имеют доступ к управлению этой 
базой данных, надо посадить иде-
ально честных людей. А в Уголов-
ный кодекс ввести «расстрельную» 
статью за любое действие, связан-
ное с несанкционированным до-
ступом в банк информации.

Тогда можно будет говорить о 
том, что нация будет защищена! 
Но, как вы понимаете, такие меры 
в принципе невозможны. Все это 
требует чудовищных денег и ги-
гантского количества времени. 
Честных людей в таком количестве 
нет, да и «расстрельную» статью в 
УК никто вводить не будет. Зна-
чит, надо выступать против созда-
ния этих карт и баз данных.

– Может ли поспешное введе-
ние карт дестабилизировать ситу-
ацию в стране? Судя по настрое-
нию людей, многие уже готовы 
выйти на улицу и начать акции 
протеста...

– Безусловно, это способно де-
стабилизировать обстановку, при-
чем очень серьезно, потому что под 
этим многие видят еще и эсхатоло-
гическую основу. И, надо сказать, 
весьма справедливо.  Сатана при-
дет не в виде козлоподобного су-
щества с рогами, а как провозвест-
ник нового, «электронного рая».

Сергей ГАНЬЖИН.
«Православный воин»

Не успели затихнуть споры сторонников и противников ИНН, как 
вдруг появился новый повод для дискуссии – универсальные элек-
тронные карты. Причем теперь свою озабоченность по поводу их вве-
дения высказывают не только «богословски продвинутые» активи-
сты, но и эксперты в области национальной безопасности. Вице-пре-
зидент академии геополитических проблем Константин Сивков рас-
сказал в интервью «Накануне.RU», кто и как сможет узнать о наших 
болячках, политических пристрастиях и составе Вооруженных сил.

Жить под колпаком?

Пёстрая
лента

Платить 
приходится
всё больше

Как пишет «Независимая 
газета», главным итогом за-
вершающегося   учебного года, 
станет значительный рост рас-
ходов семей на школьное об-
разование. Более чем три чет-
верти родителей заявили, что 
за последний год их затраты на 
«бесплатное» школьное обра-
зование выросли. Такие резуль-
таты получены в ходе массово-
го опроса, который организо-
вал по просьбе издания портал 
SuperJob.ru. Многие  школы, 
ссылаясь на нехватку бюджет-
ных средств, вынуждают уче-
ников посещать платные заня-
тия по профильным предметам 
–  жалуются родители. Экспер-
ты уверены: это первые резуль-
таты  начатой в России рефор-
мы бюджетных учреждений. 

У монополистов 
отличный
аппетит

Чистая прибыль (за выче-
том налогов) российской га-
зовой монополии – ОАО «Газ-
пром» – в 2010 году выросла 
на 24% по сравнению с 2009-м. 
Она составила почти трилли-
он (969 миллиардов) рублей. И 
это при выручке 3,6 триллио-
на, которая «благодаря» повы-
шению цен на газ для россиян 
тоже выросла на 20,3%. Одна-
ко аппетиты руководства Газ-
прома выглядят скромными по 
сравнению с аппетитами вла-
дельцев аэропорта Домодедо-
во. В 2010 году при выручке  в 
12,8 миллиарда рублей их чи-
стая прибыль составила 7,7 
миллиарда. Это сколько же мы 
переплачиваем за их услуги!

Присосались!
Коррупция все сильнее по-

ражает российское общество. 
Власть превращается в день-
ги, а деньги – во власть. В 
450-местной Госдуме – 49 мил-
лионеров и 6 миллиардеров. 
Наивно полагать, что властная 
элита захочет менять систему, 
из которой она великолепно 
извлекает пользу. По мнению 
аналитиков, высокопоставлен-
ные чиновники в деклараци-
ях о доходах отражают лишь 
10  % своих реальных доходов. 
Остальное они получают в ка-
честве поощрений от одного из 
банков. Человек на уровне ми-
нистра таким образом получа-
ет наличными не менее 75 ты-
сяч долларов, которые нигде 
не фиксируются. Примерно 50 
российских семей высших чи-
новников и бизнесменов не 
только подмяли под себя нефть 
и полезные ископаемые, но и 
направили финансовые потоки 
в карманы родственников.

По материалам СМИ.
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корпуса  Мощность 
завода увеличилась 
на полтора корпуса. 

О б щ е с т в е н н и -
ки неоднократно 
предлагали олигар-

ху строить центр реабилитации населения, 
находящегося под факелом  кразовских вы-
бросов. Дерипаска об этом даже слышать 
не желает. Его не волнует, что в Красноярске 
пришлось переселять в безопасное место 
жителей поселка Коркино. Что от ядовитых 
фтористых соединений страдает население 
поселков Индустриального, Кубеково, Сол-
нечного, Песчанки. Но там даже ликвидиро-
ваны посты наблюдения. В совхозе «Солон-
цы» из-за постоянных  выбросов фтора за-
грязнено более 13 тысяч гектаров пахотных 
земель. Значительная их часть выведена из 
сельхозоборота. Специалисты краевого цен-
тра химизации отмечают, что за 13 лет, с 1997 
до 2008 годы, на землях отделения «Дроки-
но» совхоза «Солонцы» содержание фтора 
увеличилось в 1,5 раза. На отделении «Пес-
чанка» 654 гектара имеют  1,5 ПДК. На 1903,7 
га – от 2,5 ПДК и выше. К чрезвычайно опас-
ной категории загрязненности пашни,  с со-
держанием 2,5 ПДК и более, относится 43,6 
процента земель. И на них  продолжают  воз-
делывать овощную продукцию. 

В свое время жители поселка Песчан-
ка представили справку, подписанную быв-
шим начальником главного 
управления здравоохране-
ния Красноярска  Шевчен-
ко  В. В. 

В ней  говорится, что сре-
ди взрослого населения Пес-
чанки подвержены  болезням 
органов кровообращения 
529,5 человека на тысячу. 
Болезням костно-мышеч-
ной системы – 295,1 челове-
ка. Болезни органов дыхания 
выявлены у  259 человек на 
ту же тысячу человек. Пись-
мо с аналогичным содержа-
нием было представлено и в 
городской Совет Красноярска. Горсовет ре-
шил: «Ходатайствовать перед агентством 
природопользования и Среднесибирским 
межрегиональным территориальным управ-
лением по гидрометеорологии и мониторин-
гу окружающей среды об определении  фак-
торов и причин, способствующих созданию 
неблагоприятной экологической обстанов-
ки в поселке Песчанка». Олигарху предложе-
но рассмотреть возможность досрочной ре-
ализации проекта модернизации предприя-
тия до 2012 года. Дерипаска даже не удосу-
жился ответить горсовету. 

Красноярцы много лет испытывают на 
себе негативное влияние Красноярской ГЭС. 
Когда институт «Ленгидропроект» готовил 
для неё документацию, предполагалось, что 
полынья открытого типа будет в пределах 20 
километров. Она растянулась на 300 киломе-
тров. И теперь награждает население края 
заболеванием органов дыхания и туберкуле-
зом. Дерипаска раскошеливаться на устра-
нение полыньи не желает, несмотря на то, 
что имеются реальные проекты её ликвида-
ции. 

Как известно, река является  достояни-
ем государства. Частник обязан платить за 
её пользование. В Канаде, например, за ис-
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пользование реки хозяева ГЭС отчисляют  в 
бюджет  до 40 процентов  от прибыли. Дери-
паска за эксплуатацию реки не платит. При 
содействии бывшего губернатора Хлопони-
на он даже  зарегистрировал Богучанскую  
ГЭС и алюминиевый завод на Кипре. Денеж-
ные отчисления пойдут  киприотам. Нам же 
достанутся ядовитые выпуски и выбросы.   
Также не находит решения на КрАЗе про-
блема  шламонакопления. Завод использует 
на свои нужды до 60 процентов зарубежно-
го глинозема. С ним поступает огромное ко-
личество токсичных веществ. Они остаются 
на нашей земле. Губят фауну и флору, гробят 
здоровье  людей. Чтобы обелить себя, Дери-
паска и его ставленники цинично заявляют, 
что ситуация с загрязнением фтором атмос-
феры – это наследие советского прошлого. 

Это не может служить оправданием. В 
советское время алюминий производил-
ся с целью повышения мощи государства. 
Во-вторых, не велось речи о производстве 
в миллион тонн. В-третьих,  представлялась 
достоверная информация. Теперь все обсто-
ит иначе. 

На КрАЗе много лет применялась мето-
дика, которая позволяла наполовину зани-
жать показатель выбросов. Общественники 
разоблачили хитроумный приём. Тогда кра-
зовцы разместили в одной из краевых га-
зет статью, в которой говорится: «Прошлые 
методики, по сути дела, действительно по-

зволяли скрывать истин-
ные выбросы. РУСАЛ по-
ступил честно, отказав-
шись от такой документа-
ции». Честное признание 
– это фиговый листок, за 
которым   скрывается ко-
рыстный интерес. Негод-
ная методика расчетов 
применялась потому, что 
это было выгодно Дери-
паске. 

Общественники  обе-
спечили прежнего проку-
рора края Гриня В. Я. до-
кументами  о природо-

охранном злоупотреблении олигарха и его 
ставленников. Настояли на проведении про-
верки достоверности данных по выбросам. 
Природоохранный прокурор  Денисенко В. 
Н возбудил против КрАЗа  производство  об 
административном правонарушении.  Со-
ветский районный суд удовлетворил иско-
вые требования. Но Дерипаску это не оста-
новило. С помощью недобросовестного чи-
новника природоохранного ведомства  он 
добился от  губернатора возврата 47 милли-
онов рублей в виде корректировки платежей. 
Благодаря упорству руководителя ОКЭД эта 
сумма была  возвращена в краевой бюджет.

Общественники неоднократно отмечали, 
что кразовцы игнорируют законодательство 
РФ. В 1985 году правительство СССР при-
няло постановление «О дополнительных ме-
рах по  предотвращению загрязнения атмос-
ферного воздуха и  водных объектов  в рай-
оне города Красноярска». Постановление 
проигнорировано. Президиум  Совета Ми-
нистров РСФСР   издал директивный доку-
мент от 10.05.88 года, обязывающий руко-
водство завода перевести корпуса до конца 
1998 года на электролизеры с обожженными 
анодами. И снова  никакого движения.

Постановление  исполкома крайсовета от 

24.02.88 года также  повисло в воздухе. 
Горсовет Красноярска утвердил террито-

риальную комплексную схему охраны приро-
ды города,  согласно которой  перевод КрА-
За на электролизеры с обожженными анода-
ми  должен быть завершен в 2005 году. Ре-
ализация схемы осталась на бумаге. Теперь 
Дерипаска и его ставленники  заверяют  о  
проведении  модернизации до 2015 года. С 
этой целью демонстрируются   планы, гра-
фики, схемы, показываются фильмы. Звучат 
клятвенные обещания улучшить экологиче-
скую обстановку. Однако о переводе корпу-
сов на обожженные аноды речи  не ведется.
Такова традиция. 

Недавно «Городские новости» сообщали: 
«Как утверждают на Красноярском алюмини-
евом, одобрение Минэкономразвития  крас-
ноярского проекта  позволит  РУСАЛу  вос-
пользоваться правом продажи квот на вы-
бросы». В той же   газете за 29 марта 2011 
года опубликовано выступление управляю-
щего директора КрАЗа  Никитина Е. В. Он за-
явил, что согласно Киотскому протоколу РУ-
САЛ планирует продавать квоты выбросов. 
Это каким же нужно быть  лицемером, чтобы 
делать такие заявления? Кому нужны квоты 
с болящими и  ушедшими в мир иной людь-
ми? Жаль, что городская газета стала рупо-
ром амбиций таких дельцов.   

Учитывая, что КрАЗ традиционно не ре-
шает экологических проблем, общественни-
ки наградили Дерипаску медалью «За загу-
бленную природу!». Наша медаль – это чер-
ная метка, которая  должна привести его к 
уголовной ответственности. Просим росси-
ян поддержать нас в этом. Московскому ад-
вокату следует определиться, надо ли защи-
щать дельца, который нарушает честь, до-
стоинство и конституционные права красно-
ярцев?!

Считаем, что для  улучшения экологи-
ческой обстановки в Красноярске необ-
ходимо:                               
Производственные мощности КрАЗа  

снизить до   300 тысяч тонн в год.        
Представить программу перевода кор-

пусов завода на обожженные аноды.
Восстановить посты наблюдения в по-

селках, находящихся под воздействием кра-
зовских выбросов. 
Обязать олигарха соблюдать положе-

ния Киотского протокола по ежегодному 
снижению выбросов на 5 процентов.
Установить жесткий контроль за под-

земными водами в районе шламохранили-
ща.
Начать строительство Центра реабили-

тации населения, находящегося под воздей-
ствием ядовитых выбросов КрАЗа и полыньи 
ГЭС.
Обеспечить финансирование краевому 

Агрохимическому центру для определения 
загрязнения фтором  земель и качества вы-
ращиваемой на них сельхозпродукции.
Организовать независимый контроль 

за подачей КрАЗом данных по выбросам.
Отменить регистрацию  подведом-

ственных Дерипаске предприятий на Кипре.               
Привлечь Дерипаску к уголовной ответ-

ственности за покушение на жизнь и здоро-
вье тысяч людей  и лишение их права на бла-
гоприятную среду обитания. 

 Автор – председатель 
общественного 

 комитета экологического 
движения  края.

Начало
на 2-й стр.



Это и есть российский вариант капитализма

Виражи лжи и корысти

Зеленогорская рок-
группа «Страна прикосно-
вений» стала победите-
лем Первого всероссийско-
го миротворческого фести-
валя «Свет звезды по имени 
Солнце», заключительный 
этап которого проходил в 
Санкт-Петербурге. 

Как сообщили организаторы 
– представители международ-
ной молодежной миротворче-
ской программы «Книга мира», 
после песен «Письмо солдата» 
и «Седая кровь» женская поло-
вина жюри плакала, мужская 
заметно волновалась.

Фестиваль проходил под 
девизом «Рок-музыканты – за 
мир!». Он был посвящен 25-ле-
тию Чернобыльской катастро-
фы и предстоящему 70-ле-
тию еще одной скорбной даты 
–  началу Великой Отечествен-
ной войны. 

Напомним: фестиваль стар-
товал в августе прошлого года. 
Отборочные туры состоялись в 
разных городах России, от Ир-
кутска до Санкт-Петербурга. 
Всего выступили более 120 
коллективов. «Страна прикос-
новений» участвовала в пред-
варительном отборе в Крас-
ноярске, после чего получила 
приглашение на заключитель-
ный тур в числе еще 45 команд. 
Кстати, он также проходил в не-
сколько этапов. Зеленогорцы 
сначала выступили в Москве, 
а потом отправились в Север-
ную столицу, где в течение трех 
дней шли прослушивания. 

Музыкантов порадовало то, 
что концерты проходили в до-
рогих клубах с хорошей аппа-
ратурой. Всего в них участво-
вали 30 коллективов и 3 соль-
ных исполнителя. В результате 
право выступить в конкурсном 

концерте получили лишь 10 
групп. 

По условиям фестиваля каж-
дая команда исполняла вер-
сии песен Виктора Цоя, воен-
ных лет, а также авторские про-
изведения о трагедии на ЧАЭС. 
«Страна прикосновений» пред-
ставила на суд слушателей и 
жюри песню «Я объявляю свой 
город безъядерной зоной», 
«Письмо солдата» и новую ком-
позицию, посвященную людям, 
страдающим лейкемией «Се-
дая кровь». 

Сергей КАРПУХИН, ру-
ководитель группы «Страна 
прикосновений» говорит:

– Закончили мы свое вы-
ступление под аплодисменты 
жюри, они встали даже, стоя 
аплодировали. Потом ушли на 
совещание. Выбирали лучшие 
4 группы. Начали с четвертой, 
естественно, сердце замирает, 
когда мы? Вот уже второе ме-
сто вручают, тогда уже мурашки 
по коже пошли… Приятно было. 
Очень эмоционально выступил 
Миша Торохов. Это его заслу-
га. Его выступление сравнили с 
Кинчевым.

Немаловажно, что все кон-
церты, прошедшие в рамках 
фестиваля, были благотвори-
тельными. Собранные средства 
организаторы направят в под-
держку ликвидаторов послед-
ствий катастрофы на ЧАЭС, 
больных неизлечимой болез-
нью Паркинсона и тяжелоболь-
ных детей участников ликвида-
ции аварии. 

Помощь в поездке музыкан-
там оказал городской комитет 
КПРФ и электрохимический за-
вод.

ТРК «Зеленогорск».

Вот и сделан первый шаг в самосто-
ятельную жизнь. Я в Дивногорске, при-
ехал после окончания 9 классов полу-
чить медицинское образование. Сни-
маю комнату в общежитии, занимаюсь 
спортом. На одном из занятий в трена-
жерном зале познакомился с Никола-
ем и Петром. Парни, как позже выясни-
лось, – активисты местной комсомоль-
ской организации. 

Никогда ранее я не имел опыта общения 
с подобными молодежными организация-
ми. Прежде всего, меня заинтересовала та 
активность, с которой ребята делают свои 
дела, носящие не только политический ха-
рактер, но и массу спортивных, обучающих, 
развлекательных мероприятий. Вот, напри-
мер, недавно, я принял участие в водруже-
нии Красного знамени на скале, напротив 
Дивногорска. От этого похода у меня надол-
го останутся хорошие воспоминания. Участ-
ники похода собрались в 11.00 у пристани. 
Пришло примерно 10 человек. Погода сто-
яла пасмурная, но настроение у всех было 
боевое. Перед комсомольцами стояла за-
дача: забраться на самую величественную 
скалу и обновить знамя. Как мне поясни-
ли, эта традиция существует еще со времен 
постройки ГЭС. Каждый год в преддверии 
майских праздников, символизирующих 
труд, победу, производится обновление 

знамени. Наконец-то 
мы услышали звук мо-
тора, к нам плыла лод-
ка. Как только первая 
партия перебралась 
на тот берег, появи-
лось солнце. При вос-
хождении нас ожида-
ли небольшие опас-
ности, в числе кото-
рых были скользкие, 
заснеженные участки 
тропы. В нашей груп-
пе были опытные ре-
бята, столбисты, каж-
дые 30 минут мы ос-
матривались на пред-
мет  клещей. Когда 
мы поднялись, перед 
нами предстала уди-
вительно красивая 
картина: вид Дивно-
горска, ГЭС со скалы. 

Обновив флаг, все 
с ф о т о г р а ф и р о в а -
лись на память. Сва-
рили вкусную походную похлебку, завари-
ли ароматный чай со свежими листьями 
черной смородины, которая в изобилии 
встретилась нам. Считаю, что подобные 
традиции воспитывают в молодежи не 

только чувство патриотизма, но и созна-
тельность, работу в коллективе. 

  Валера КАДУЦКИЙ.
Дивногорск.

Восхождение
Комсомольские традиции живут!

Очередной  успех 

Знай наших!

Марионетки 
Путина

Как выиграть выборы в 
России? Для начала надо изо-
брести коалицию, полагает 
обозреватель Foreign Policy 
Юлия Иоффе. Большинство 
россиян считает, что план – 
смехотворный. 

Очевидно, шаг Путина – 
реакция на снижение рейтин-
га и плохие результаты «Еди-
ной России» на мартовских 
выборах. Впрочем, цель плана 
– легитимность, считает ав-
тор: «Надо заверить населе-
ние, которому все сильнее на-
доедает «Единая Россия», что 
Путин к нему прислушивает-
ся. Так происходит всегда на-
кануне выборов: каждый раз 
они придумывают новый трюк 
для предотвращения распада. 
По мнению Иоффе, заявления 
Путина, что он создает альянс 
единомышленников, скре-
плённых любовью к России, 
напоминают о «блоке комму-
нистов и беспартийных» со-
ветских времен. На практи-
ке он означал: «вам всем так 
и так придется голосовать».  
Впрочем, тогда существовала 
«идеологическая подкладка», 
гласившая, что у коммунистов 
нет других интересов, кроме 
интересов народа. Интересы 
же нынешней правящей пар-
тии – это недвижимость, биз-
нес, автомобили. Так что по-
пытка набрать голоса при по-
мощи этого народного фронта 
–  все равно, что рыбалка при 
помощи гранаты

Фронт
не спасёт
от провала

Премьер-министр Путин 
озадачил наблюдателей сво-
им драматичным призывом 
создать единый народный 
фронт политических партий и 
общественных организаций, 
пишет The Christian Science 
Monitor. Фронт призван раз-
решать некую национальную 
дилемму, какую именно, не 
уточняется. Идея выглядит 
странной, так как в России, 
видимо, нет кризиса, который 
оправдывал бы отстранение 
от политических разногласий 
ради общего блага. Но кучка 
критиков мрачно предосте-
регает, что Путин, возможно, 
стремится перекроить рос-
сийскую политическую куль-
туру наподобие советской си-
стемы, когда все элементы 
гражданского общества –  в 
том числе СМИ, профсоюзы, 
Церковь, молодежные и жен-
ские организации, даже спор-
тивные клубы – были подраз-
делениями всесильной пра-
вящей партии. Путин намерен 
упрочить свое собственное 
положение на случай, если на 
парламентских выборах «Еди-
ная Россия» получит мало го-
лосов. Редактор «Новой газе-
ты» Андрей Колесников гово-
рит, что это похоже на идею 
корпоративизма Муссолини 
– установления власти одно-
го человека над всеми обще-
ственными силами. 

У «Единой России» нет чет-
ких идей и позитивной иде-
ологии, это всего лишь пар-
тия единственного сильного 
лидера. Единый гражданский 
фронт вряд ли спасет «Еди-
ную Россию» от унижения на 
парламентских выборах. Ни-
кто не желает этого искус-
ственно навязанного един-
ства, а какой толк от поли-
тической коалиции, которая 
просто ратует за все хорошее 
и борется со всем плохим во-
обще, не продвигая никаких 
конкретных идей? Россияне 
готовы к чему-то получше.

1942 года, когда по-
лучили извещение о 
том, что мой дед Тро-
пин Прокопий Иванович 

пропал без вести под Смо-
ленском, о нём не было из-
вестно многие годы – до 2 
мая 2011 года. Делали за-
просы в Центральный архив 
Министерства обороны. От-
вет приходил один и тот же: 
«Ваш сын, Ваш отец, Ваш дед 
пропал без вести в сентябре 
1942 года под Смоленском».

С 18 апреля 2011 года на сай-
те ТВК-6 Красноярск опублико-
ваны списки жителей Краснояр-
ского края, которые до сих пор 
считаются без вести пропавши-
ми в годы Великой Отечествен-
ной войны и останки которых 
покоятся в братских могилах 
России и европейских стран. 

2 мая 2011 года, просматри-
вая передачу телеканала ТВК-6 
«Мы встретимся», которую ве-
дёт телеведущая Наталья Ке-
чина, увидел в списке без ве-
сти пропавших в годы войны 
фамилию имя отчество свое-
го деда. В 2011 году поискови-
ки обнаружили документы, в ко-
торых говорится, что рядовой 
Красной Армии Тропин Проко-
пий Иванович, 1916 г.р.,

, 
родил-

ся в с.Комарове Канского райо-
на Красноярского края и погиб в 
нацистском пересыльном лаге-
ре «Дулаг-184» г. Вязьмы.

69 лет его разыскивали как 
без вести пропавшего, а он – 
погиб. Всем нам хорошо зна-
комы слова: война не закон-
чится, пока не будет похоро-
нен последний солдат. Возмож-
но ли это? Войны всегда уносят 
жизни людей, останки которых 
чаще всего лежат вдали от род-
ных мест. Образно говоря, у по-
гибших одна могила на всех, на-
звание которой – Земной шар. 
На таком огромном простран-
стве сложно разыскать своих 
дедов и прадедов, наших спа-
сителей. Во все времена свя-
тым долгом потомков было 
чтить память погибших

, 
геро-

ев и знать защитников по име-
нам и фамилиям. До сегодняш-
него дня сердца людей не от-
пускает война. Она принесла 
не только голод, разруху, но и 
миллионы умерших и пропав-
ших без вести. Люди погиба-
ли на поле боя, в горящих до-
мах, под бомбами и снарядами. 
Много жизней унёс плен, кото-
рый забирал у людей не менее 
дорогое – их свободу. С само-
го начала войны методы обра-

щения оккупантов с советски-
ми военнопленными определя-
лись нацистской идеологией. 
Германское политическое и во-
енное руководство расценива-
ло советских военнопленных не 
только как представителей низ-
шей расы,но и как потенциаль-
ную угрозу, препятствие на пути 
завоевания Германией ново-
го «жизненного пространства». 
Немецко-фашистское коман-
дование создало широкую сеть 
различного типа лагерей для 
содержания военнопленных и 
граждан

5
насильно угнанных в 

рабство. Для военнопленных 
лагеря делились на пять кате-
горий: сборные пункты (фрон-
товые лагеря), пересыльные 
(«Дулаги»), постоянные («Шта-
лаги»), основные рабочие и ма-
лые рабочие лагеря(колонны). 
В сборный пункт «Дулаг», соз-
данный рядом с линией фронта, 
и попал мой дед после контузии 
в сентябре 1942 года. Со слов 
однополчанина, с которым он 
вместе служил и который вер-
нулся с фронта, стало извест-
но, что в машину, в которой ехал 
мой дед, угодил снаряд. Немцы 
наступали, и разбитая маши-
на оказалась за линией фрон-
та. Таким образом, он пропал 
без вести на 69 лет. Контужен-
ным был доставлен немцами в 
«Дулаг», здесь шло окончатель-
ное разоруже ние военноплен-

ных и оформление первых учет-
ных документов.

Советские военнопленные 
массово умирали в немецких 
пересыльных лагерях от исто-
щения в результате скудного 
питания. Кроме того, их целе-
направленно фашисты уничто-
жали. Им не оказывалось ника-
кой медицинской помощи. По 
истреблению военнопленных у 
немцев была разработана целая 
система мероприятий, которая 
сегодня приводит в ужас нор-
мальный человеческий ум.

Я мысленно представляю, 
как нацисты массово истребля-
ли посредством голода, холода, 
эпидемий и антисанитарных ус-
ловий содержания военноплен-
ных. Смогло бы нынешнее поко-
ление, попади оно в те ужасные 
условия, выстоять?!

Исторически достоверно, что 
одним из главных пунктов этой 
системы был голод. Он начинал-
ся с первых минут пленения. Го-
лод заставлял людей есть сухие 
листья, кору деревьев, питаться 
падалью.

Пересыльный лагерь «Ду-
лаг-184» в Вязьме был только 
для военнопленных. Его немцы 
превратили, по существу, в ла-
герь смерти. Солдат кормили 
один раз в сутки болтушкой из 
протухшей картофельной муки. 
Военнопленных использовали 
на оборонительных работах – 

рытьё окопов и блиндажей. От 
голода, жажды, грязи и холо-
да среди военнопленных сви-
репствовали сыпной тиф и же-
лудочные болезни. Отстающих 
и обессиленных пристрелива-
ли. Ежедневно из лагеря вывоз-
илось более 200 трупов. После 
освобождения на территории 
«Дулага-184» было обнаруже-
но и вскрыто 45 рвов, куда тыся-
чами сваливали трупы замучен-
ных и расстрелянных советских 
граждан. Территория «Дула-
га-184» – это страшное скорб-
ное место, где лежат воины все-
го бывшего Советского Союза.

После войны родители иска-
ли своих детей, жены – мужей, 
погибших и пропавших без ве-
сти на фронтах Великой Отече-
ственной войны. Эта тема жива 
и в наши дни. С каждым годом 
людей, желающих узнать судь-
бу своих родственников, погиб-
ших во время Великой Отече-
ственной войны, становится всё 
больше и больше. Спасибо лю-
дям, которые в наше время по 
личной инициативе занимают-
ся поиском без вести пропав-
ших – тележурналисту Наталье 
Кечиной и Инге Веденьевой, 
благодаря их проекту мой дед 
«вернулся»домой.

Р.S.Тропин Прокопий Ивано-
вич отдал свою жизнь, защищая 
Москву от фашистов.

В наше время «москвичи» за-
хватили все ключевые посты в 
Красноярском крае. Отблаго-
дарили… Работая на ЦБК, я не 
могу воспользоваться плодами 
Победы 1945 года, т.к. москов-
ская администрация комбината 
выплачивает мизерную зарпла-
ту. И ту получаем с задержками. 

При «красных»директорах 
была работа, достойная за-
работная плата и гордость за 
свой труд. 20 миллионов жиз-
ней отдано для того, чтобы от-
биться от одних завоевателей 
и попасть в рабство к другим, 
теперь уже –  своим.

Владимир ТРОПИН, 
член Красноярского 

горкома КПРФ.

Мой дед «вернулся»домой

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
 ПОДПИСКА
НА ГАЗЕТУ 

«ЗА ПОБЕДУ!» 
НА ВТОРОЕ 

ПОЛУГОДИЕ.
СТОИМОСТЬ
 подписки 

с учётом того,  
что в июле 
редакция 

уходит в отпуск:  
на месяц  – 

36 руб. 15 копеек, 
на полгода – 

180 руб. 75 коп.
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